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Attaf s’entretient à Pékin avec le Conseiller d’Etat et MAE chinois

Le président de l’APN 
reçoit l’ambassadeur 

de Hongrie

L’Algérie lauréate du prix SMSI 2024

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, M. Ahmed Attaf, s’est 
entretenu, mercredi à Pékin, avec 
le Conseiller d’Etat et ministre des 
Affaires étrangères chinois, M. 
Wang Yi, dans le cadre de la visite de 
travail qu’il effectue en Chine, chargé 
par le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, indique un 

communiqué du ministère.
Les entretiens entre les deux 
ministres ont porté sur “les relations 
de coopération et de partenariat qui 
lient les deux pays amis, notamment 
l’évaluation des progrès réalisés 
dans la mise en œuvre des résultats 
de la visite d’Etat effectuée par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, en Chine au 
milieu de l’année dernière”, précise 

le communiqué.   
Les deux parties se sont félicitées 
de l’élan donné par cette visite 
aux relations algéro-chinoises 
et du consensus politique 
qu’elle a consacré s’agissant des 
développements aux niveaux 
régional et international, selon la 
même source.
A la lumière de ce consensus, M. 
Attaf “a passé en revue avec son 

homologue chinois les différentes 
questions d’intérêt pour les 
deux pays à l’heure actuelle, 

notamment l’agression israélienne 
incessante contre la bande de 
Ghaza, réaffirmant la nécessité 
de renforcer la coordination entre 
les délégations des deux pays au 
Conseil de sécurité de l’ONU en 
faveur de la cause palestinienne 
et pour la consécration des droits 
inaliénables et imprescriptibles 
du peuple palestinien”, conclut le 
communiqué.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali, a 

reçu, mercredi, l’ambassadeur de 
Hongrie, Gyorgy Pantos, qui lui a 
rendu une visite d’adieu au terme 
de sa mission en Algérie, indique un 
communiqué de la Chambre basse 
du Parlement.
Lors de cette audience, qui s’est 
tenue au siège de l’APN, M. 
Boughali a passé en revue “les 
relations historiques et l’état de 
la coopération bilatérale dans 
différents domaines”, rappelant, 
dans ce cadre, sa visite d’il y a 

deux ans en Hongrie, dont il s’est 
félicité des “résultats fructueux”, 
notamment “la signature d’un 
protocole d’accord de coopération 
entre les Assemblées des deux 
pays”.
De son côté, M. Pantos a affirmé 
avoir “veillé, durant sa mission en 
Algérie, à dynamiser les relations 
entre les deux pays”, soulignant 
qu’”elles ont été marquées par 
plusieurs rencontres entre les 
responsables algériens et leurs 
homologues hongrois et la signature 
d’accords dans différents domaines”, 
a ajouté le communiqué.

L’Algérie s’est vu 
attribuer le prix du 
Sommet mondial de la 

société de l’information (SMSI) 
2024 dont le forum se tient du 27 
au 31 mai à Genève, en présence 
du ministre de la Poste et des 
Télécommunications, Karim 
Bibi Triki.
L’Algérie a été distinguée lors de 
la cérémonie de remise des prix 
SMSI qui s’est tenue mardi à 
l’occasion du forum.
Dans ce cadre, le Centre 
numérique de documentation 
du patrimoine et des arts de 
Sétif (Société numérique de 
technologie et de science de la 
wilaya de Sétif) a été primé en 
la personne du jeune Nassim 
Louchali, classé premier dans la 
catégorie “Diversité et identité 
culturelles, diversité linguistique 
et contenu local”. Il a été honoré 
par la secrétaire générale de 
l’Union internationale des 
télécommunications (UIT), 
Doreen Bogdan-Martin, en 
présence de M. Bibi Triki.
Trois autres projets algériens 
sont également arrivés en finale 
de ce concours. Il s’agit des 

projets de l’Agence nationale 
d’exploitation, de la Société 
nationale d’électricité et de gaz 
(Sonelgaz) et d’une équipe de 
recherche.
Les projets algériens retenus pour 
le concours du Sommet mondial 
de la société de l’information 
2024, organisé chaque année par 
l’UIT, ont obtenu des résultats 
très satisfaisants à l’échelle 
mondiale.
Le concours des Prix du SMSI 
a été développé en réponse aux 
demandes des parties prenantes 
du SMSI visant à créer un 
mécanisme efficace pour évaluer 

les projets et les activités 
qui exploitent le pouvoir des 
technologies de l’information 
et de la communication 
(TIC) pour faire progresser le 
développement durable.
Depuis sa création, le concours 
des Prix SMSI a attiré plus de 
300.000 candidats.
Les Prix SMSI sont la plate-
forme mondiale unique 
permettant d’identifier et de 
présenter des réussites dans 
la mise en œuvre des lignes 
d’action et des Objectifs de 
développement durable (ODD) 
du SMSI.
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Guerre à Gaza :

L’Algérie condamne des attaques génocidaires à Rafah

Lors d’une réunion à huis 
clos du Conseil de sécurité 
mardi soir, l’Ambassadeur 

Amar Bendjama, représentant 
permanent de l’Algérie auprès 
des Nations Unies, a exprimé la 
ferme condamnation de l’Algérie. 
L’Algérie dénonce vigoureusement 
les attaques génocidaires menées 
par Israël contre les tentes de 
réfugiés à Rafah, dans la bande 
palestinienne de Gaza. L’APS a 
rapporté ces informations mercredi, 
en citant des sources diplomatiques.
En effet, l’Ambassadeur Bendjama a 
rappelé que ces attaques ont eu lieu à 
peine 48 heures après l’ordonnance 
de la Cour internationale de justice 
(CIJ). Cette ordonnance demandait 
à la puissance occupante de mettre 

fin à son offensive dans et autour 
de Rafah. Selon Bendjama, cette 
attaque montre un mépris flagrant 
pour les décisions de la CIJ, 
juridiquement contraignantes.
Il a aussi souligné que l’ordonnance 
de la CIJ est juridiquement 
contraignante. L’occupant israélien 
a l’obligation, en vertu de la Charte 
des Nations Unies, notamment 
l’article 94/1, de se conformer à la 
décision de la Cour internationale 
de Justice.
De plus, Bendjama a ajouté que 
le Conseil de sécurité est mandaté 
par la même Charte pour faire 
des recommandations ou décider 
des mesures à prendre pour faire 
exécuter l’arrêt. Il appartient donc 
au Conseil de sécurité d’assurer le 

respect de la légalité internationale. 
Il a appelé les membres du Conseil à 
assumer leur responsabilité.
L’Ambassadeur a insisté sur le fait 
que l’entité sioniste, qui a choisi 
de répondre à la CIJ par l’effusion 
de sang, ne doit pas faire exception 
dans ce monde. “Que l’on nous dise 
si, par ailleurs, les pères fondateurs 
de l’ONU ont donné dérogation à 
l’occupant israélien pour choisir 
d’accepter ou non les jugements de 

la Cour”, a-t-il déclaré lors de cette 
réunion.
Initiatives futures de l’Algérie
Selon des sources diplomatiques, 
cette réunion initiée par l’Algérie 
sera suivie par d’autres actions que 
l’Algérie compte initier au sein du 
Conseil de sécurité. L’Algérie reste 
déterminée à poursuivre ses efforts 
pour assurer la justice et le respect 
du droit international. Les initiatives 
futures viseront à renforcer la 
pression sur l’entité sioniste pour 
qu’elle se conforme aux décisions 
internationales.La déclaration de 
l’Ambassadeur Amar Bendjama 
met en lumière la position ferme 
de l’Algérie contre les actes de 
violence perpétrés par Israël.
En appelant à l’action, l’Algérie 

insiste sur l’importance du 
respect des décisions juridiques 
internationales et la responsabilité 
des membres du Conseil de 
sécurité. Cette initiative marque une 
étape importante dans les efforts 
diplomatiques de l’Algérie pour 
défendre les droits des réfugiés 
palestiniens et promouvoir la paix 
dans la région.
Pour conclure, l’Algérie continuera 
de jouer un rôle actif au sein des 
Nations Unies pour garantir que la 
légalité internationale soit respectée. 
Les actions futures de l’Algérie 
viseront à renforcer la coopération 
internationale pour une résolution 
pacifique du conflit et la protection 
des droits des populations affectées.
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réunion du Gouvernement : 
Plusieurs secteurs examinés

Ouverture à Alger du 2ème salon 
international de la santé 
et du tourisme médical

Goudjil tient une réunion de 
coordination avec la délégation de 
la mission d’information provisoire 

chargée de l’évaluation des 
projets hôteliers à Alger

 Protection des personnes aux 
besoins spécifiques au menu 

de la réunion du GouvernementLe Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, a présidé, mercredi, 
une réunion du Gouvernement 

consacrée à l’examen de textes de loi et à la 
présentation d’exposés relatifs à plusieurs 
secteurs, indique un communiqué des 
services du Premier ministre, dont voici 
le texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur Nadir 
Larbaoui, a présidé, ce mercredi 29 mai 
2024, une réunion du Gouvernement 
consacrée à l’examen d’un avant-
projet de loi relatif à la protection des 
personnes à besoins spécifiques, ainsi 
qu’un projet de décret fixant les modalités 
d’organisation de l’Observatoire national 
de la prévention de la discrimination et du 
discours de haine, et ce, dans le cadre de 
la mise en œuvre de la loi n 20-05 du 28 
avril 2020.
Le Gouvernement a également entendu 
deux communications sur la stratégie 

nationale de valorisation des hydrocarbures 
et les procédures de mise en place de 
l’Agence nationale du foncier urbain, qui 
s’inscrit dans le cadre de la mise en œuvre 
des directives de Monsieur le Président de 
la République relatives à l’accélération du 
processus de parachèvement de la pleine 
mise en œuvre des différents mécanismes 
prévus par le nouveau dispositif 
législatif et réglementaire régissant le 
foncier économique, industriel, urbain 
et touristique destiné à la réalisation de 
projets d’investissement et à la réalisation 
d’un développement économique global”.

La 2e édition du salon international 
de la santé et du tourisme médical 
“Clinvest Expo” s’est ouverte 

mercredi au Palais des expositions (Alger) 
avec la participation de 45 exposants, 
entre organismes publics et privés.
Organisé par le Conseil de renouveau 
économique algérien (CREA) sous le 
thème “Propulser le système de santé 
algérien”, ce salon se veut, selon ses 
organisateurs, une opportunité pour 
montrer “le bond qualitatif qu’a connu 
le secteur de la santé en Algérie ces 
dernières années, offrant aux citoyens une 
qualité de soins hautement appréciable”.
Le “Clinvest Expo” qui s’étalera du 29 mai 
au 1er juin, a été inauguré par le président 
du CREA, Kamel Moula, accompagné de 
plusieurs ambassadeurs de pays africains 
et de représentants de différentes missions 
diplomatiques accréditées à Alger.
M. Moula a déclaré à cette occasion 
que l’objectif de ce salon consistent 

est de “rendre visible, auprès de nos 
concitoyens, l’offre et la qualité des soins 
afin de limiter le tourisme médical vers 
d’autres pays et faire de notre pays une 
destination de choix en matière de soins, 
de services de santé, d’offres de produits 
pharmaceutiques et d’équipements 
médicaux”.
De son côté, le représentant de 
“Clinvest Expo” et membre du CREA, 
Chakib Kouidri, a indiqué que ce salon 
international vise à “mettre en valeur 
le système de santé algérien auprès de 
nos citoyens et des pays d’Afrique, en 
réunissant l’ensemble des acteurs clés du 
secteur, à l’instar des établissements de 
santé publics et privés, les fournisseurs 
de matériel médical, ainsi que les 
laboratoires pharmaceutiques”.
En marge de ce salon, une série de 
communications scientifiques et de 
conférences est également prévue par les 
organisateurs.

Le président du Conseil de la nation, 
M. Salah Goudjil, a présidé, mardi, 
une réunion de coordination 

avec une délégation du Conseil chargée 
d’une mission d’information provisoire, 
qui sera dépêchée mercredi à Alger, 
pour s’enquérir de l’état d’avancement 
des projets hôteliers publics en cours 
de restauration et de réalisation dans la 
wilaya, a indiqué un communiqué de la 
chambre haute du Parlement.
Lors de cette réunion, M. Goudjil a rappelé 
“les missions assignées au Conseil de la 
nation conformément à la Constitution, 
notamment son article 137 (alinéa 2)”, 
précisant que ces missions “sont au cœur 
de la promotion de l’action parlementaire 
accompagnant l’activité de l’appareil 
exécutif, au service de l’intérêt général”, 
précise la même source.
Il a souligné par la même que “l’intérêt 
accordé par le Conseil au suivi des 
travaux de restauration et de réalisation de 
certaines structures hôtelières publiques, 
vise à contribuer à l’amélioration du 
Service public en général, et du secteur 
des services en particulier, une des sources 
créatrice de richesse dans le cadre de la 
politique de diversification des sources 
de revenu adoptée par le président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune”.
A noter que la délégation de la mission 

d’information provisoire, présidée par le 
Vice-président du Conseil de la nation, 
chargé des affaires administratives et 
financières, M. Ali Talbi, est constituée du 
“ président de la commission des affaires 
économiques et financières, Miloud 
Hanafi, du président de la commission 
de l’équipement et du développement 
local, Lyes Achour, du vice-président de 
la commission des affaires économiques 
et financières, Samir Zoubiri, du 
vice-président de la commission de 
l’équipement et du développement local, 
Abderrahmane Belhiba, du vice-président 
de la commission de la culture, des 
médias, de la jeunesse et du tourisme, 
Mokrane Rezki, et du rapporteur de la 
commission des affaires économiques et 
financières, Mouloud Moubarak Floti”, 
outre d’autres membres du Conseil.

Le Premier ministre, Nadir 
Larbaoui, a dirigé une réunion 
gouvernementale ce mercredi pour 

examiner plusieurs dossiers cruciaux. 
Parmi ceux-ci, un projet de loi visant 
à protéger les personnes aux besoins 
spécifiques a été au centre des discussions. 
Cette initiative souligne l’engagement du 
gouvernement à améliorer les conditions 
de vie des personnes vulnérables.
En effet, un projet de décret sur 
l’organisation de l’observatoire de 
prévention de la discrimination et du 
discours de haine a également été présenté. 
Cet observatoire jouera un rôle clé dans la 
promotion de l’égalité et la lutte contre les 
discours haineux. L’objectif est de créer 
un environnement inclusif et respectueux 
pour tous les citoyens.
De plus, deux exposés importants ont été 
discutés lors de cette réunion. Le premier 
portait sur la stratégie nationale pour 
la valorisation des hydrocarbures. Le 
gouvernement s’efforce de maximiser les 
avantages économiques de ses ressources 
naturelles. Cette stratégie vise à assurer 
une gestion efficace et durable des 
hydrocarbures pour stimuler la croissance 
économique.
Activation de l’agence nationale du 
foncier urbain
En outre, le second exposé concernait les 
mesures pour activer l’agence nationale du 

foncier urbain. Cette agence est essentielle 
pour la gestion et la distribution des terres 
destinées à l’industrie et au tourisme. 
En optimisant l’utilisation des terrains 
urbains, le gouvernement vise à favoriser 
le développement économique et à attirer 
des investissements.
Ces mesures s’inscrivent dans le cadre des 
directives du président de la République. 
Elles visent à finaliser et activer les 
mécanismes du nouveau système 
législatif. Les nouveaux dispositifs 
concernant le foncier permettront de 
rendre disponible les terres industrielles et 
urbaines, et ce afin de soutenir les secteurs 
de l’industrie et du tourisme.
Pour conclure, la réunion de ce 
mercredi témoigne de la détermination 
du gouvernement à progresser sur des 
dossiers cruciaux. La protection des 
personnes aux besoins spécifiques, la lutte 
contre la discrimination, la valorisation 
des hydrocarbures et la gestion du foncier 
urbain sont des priorités. Ces initiatives 
devraient contribuer à un développement 
durable et inclusif, bénéfique pour 
l’ensemble de la société.
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PrÉP araTIFS Du BaC:

Belaabed préside une réunion nationale 
d’orientation en visioconférence

Aoun examine avec les représentants 
du laboratoire “Abbott” le projet 

de production en Algérie du vaccin 
contre la grippe saisonnière

FOruM Du SMSI:

Bibi Triki rencontre à Genève les 
délégations saoudienne et chinoise

Signature de la 
“convention annuelle” 
de coopération entre 

le CRA et le CICR

Le ministre de 
l’Education 
nationale, 

Abdelhakim Belaabed a 
présidé, mardi, une réunion 
nationale d’orientation, 
en visioconférence, pour 
donner des orientations 
sur la gestion des centres 
d’examens du Baccalauréat, 
a indiqué un communiqué 
du ministère.
Ont participé à cette 
réunion, des cadres de 
l’administration centrale, le 
secrétaire général de l’Office 
national des examens et 
concours (ONEC), les 
directeurs de l’éducation, en 
sus de 2.863 chefs de centre 
d’examen du BAC 2024.
Le ministre a rappelé, à cette 
occasion, que les chefs de 
centres d’examen du BAC 

2024 “ont été choisis pour 
leur compétence, intégrité 
et expérience dont des 
directeurs d’établissements 
d’enseignements secondaire 
et moyen, des proviseurs 
de lycée, des inspecteurs de 
l’éducation nationale et des 
inspecteurs d’enseignement 
moyen”.
Il a souligné, à cette 

occasion, “l’importance 
majeure de cet examen pour 
lequel toutes les institutions 
de l’Etat se mobilisent en vue 
de permettre aux candidats 
de passer le BAC dans les 
meilleures conditions”.
Dans le même sillage, 
M. Belaabed a salué les 
efforts du staff chargé de 
l’impression des sujets du 

BAC isolé depuis le 1e mai 
courant jusqu’au dernier 
jour d’examen, soit le 13 
juin prochain.
Il a également mis l’accent 
sur les opérations sensibles 
visant “le contrôle optimal 
et efficace de cet examen”.
Ces opérations concerne 
-ajoute le communiqué- “la 
réception des établissements 
éducatifs désignés comme 
centres d’examen par les 
chefs de centres qui devraient 
également superviser les 
réunions de coordination 
avec les encadrants, tout en 
s’assurant que les centres 
soient dotés des moyens 
nécessaires figurant dans 
le guide d’organisation des 
examens scolaires”.
Et de rappeler “l’application 
stricte et rigoureuse des 

instructions concernant le 
déroulement de l’examen 
depuis l’ouverture des 
portes des centres d’examen 
pour recevoir les encadrants 
et les candidats jusqu’à la 
fin de l’opération”, poursuit 
la même source.
M.Belabed a ordonné, a 
ce titre, “de sensibiliser 
l’ensemble des encadrants 
des sanctions de la triche 
qui dépassent désormais les 
sanctions administratives 
et scolaires pouvant aller 
jusqu’à des sanctions 
judiciaires”.
Concernant les candidats 
aux besoins spécifiques, le 
ministre a enjoint de “leur 
accorder une attention 
particulière leur permettant 
de passer l’examen en toute 
quiétude”.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun a reçu, mardi à Alger, 
le représentant du laboratoire 
“Abbott Products Algérie”, 
Mohamed Kandil et le vice-
directeur général du “Groupe 
Saïdal” pour examiner le 
projet de production du 
vaccin contre la grippe 
saisonnière qui entrera en 

phase de production “dans les 
plus brefs délais”, a indiqué 
un communiqué du ministère.
Le ministre qui a écouté un 
exposé détaillé sur ce projet 
qui entrera en phase de 

production dans les plus brefs 
délais, a appelé à accélérer 
la production du vaccin pour 
couvrir le marché national 
avant fin août prochain, a 
précisé le communiqué.
Dans le même sillage, 
le ministre a souligné la 
nécessité d’éviter tout retard 
de livraison du vaccin dans en 
temps voulu, selon la même 
source.

Le ministre de la Poste et 
des Télécommunications, 
Karim Bibi Triki, a 

rencontré les délégations 
saoudienne et chinoise, en marge 
de sa participation à Genève 
(Suisse), au Forum du Sommet 
mondial sur la société de 
l’information (SMSI), a indiqué 
mercredi un communiqué du 
ministère.
Les rencontres se sont déroulées, 
mardi, en présence du président 
de l’Autorité de régulation de 
la poste et des communications 
électroniques (ARPCE), M. 

Mohamed El Hadi Hannachi, 
selon le communiqué, qui précise 
que la délégation saoudienne 
était conduite par le gouverneur 
de la Commission saoudienne 
des communications, de l’espace 
et de la technologie (CST), 
M. Mohamed Al Tamimi, et la 
délégation chinoise par le vice-

ministre de l’Industrie et des 
Technologie de l’information, 
Shan Zhongde.
A cette occasion, les parties 
ont passé en revue “l’état de la 
coopération dans les domaines 
des télécommunications et des 
technologies de l’information 
et de la communication (TIC) 
et les moyens de la renforcer à 
l’avenir”, notamment à travers 
“l’échange d’expériences et 
d’expertises et la coordination 
des positions au niveau des 
instances internationales en 
charge des télécommunications”.

Le Croissant-rouge 
algérien (CRA) 
et le Comité 

international de la Croix-
Rouge (CICR), ont 
signé, mardi à Alger, la 
“convention annuelle” 
dans l’objectif de renforcer 
le partenariat entre les 
deux organisations.
Ont signé cette convention, 
la présidente du CRA, 
Ibtissem Hamlaoui et la 
présidente de la mission du 
CICR, Valérie Aubert.
Au terme de la signature, 
Mme Hamlaoui a affirmé 
que la convention signée 

englobait de nombreux 
domaines, à l’instar de la 
formation, la gestion des 
catastrophes naturelles et 
les premiers secours, outre 
plusieurs projets liant le 
CRA et le CICR.
De son côté, la présidente 
de la mission du CICR en 
Algérie s’est félicitée de la 
signature de la “convention 
annuelle”, mettant en 
exergue le partenariat et 
la coopération intensifiée 
enregistrés entre les 
deux parties au cours des 
dernières années.
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usine Fiat à Oran :
Stellantis s’engage à produire 40.000 véhicules d’ici fin 2024

“60% du secteur industriel public 
en Algérie est à l’arrêt”, selon Aoun

à moins de 2 000 000 Da :
La voiture neuve la moins 
chère d’Algérie débarque 

en juillet

Le Ministre de l’Industrie 
et de la Production 
Pharmaceutique, Ali 

Aoun, a accueilli aujourd’hui 
une importante délégation 
de la société Stellantis. Cette 
rencontre a eu lieu au siège du 
ministère sous la direction de 
Samir Cherfan, le directeur de la 
région Afrique et Moyen-Orient.
En effet, selon un communiqué 
du ministère, cette rencontre 
s’inscrit dans le cadre du suivi 
de l’avancement du projet de 
fabrication de voitures Fiat en 
Algérie. Ce projet revêt une 
importance particulière pour le 
développement industriel du 
pays. Samir Cherfan a réaffirmé 

l’engagement de Stellantis 
à soutenir le développement 
de l’industrie automobile en 
Algérie. Ce soutien est essentiel 
pour garantir la réussite du projet 
et pour atteindre les objectifs 
fixés.
De plus, les discussions ont 
porté sur la situation actuelle de 
l’usine et les dernières mises à 
jour concernant la fabrication 
des voitures, avec la présentation 

d’un rapport, soulignant 
les progrès réalisés dans la 
production des modèles Fiat 500 
et Doblo.
L’objectif est d’augmenter 
progressivement le taux de 
production pour atteindre la cible 
fixée. D’ici la fin de l’année 2024, 
la production devrait atteindre 40 
000 véhicules. Ce chiffre devrait 
grimper à 90 000 unités d’ici la 
fin de l’année 2026.
Un autre point important de 
la réunion a été l’examen des 
progrès réalisés dans la mise 
en œuvre des accords avec les 
fournisseurs. Ces accords visent 
à augmenter le taux d’intégration 
des composants locaux dans la 

fabrication des véhicules.
Selon Samir Cherfan, le 
taux d’intégration devrait 
dépasser les 35 % d’ici 2026. 
Cette augmentation du taux 
d’intégration est cruciale pour 
le développement durable 
de l’industrie automobile en 
Algérie.

Augmentation du taux 
de production de l’usine

 Fiat d’Oran
Stellantis a présenté des plans 
détaillés pour augmenter le taux 
de production des véhicules. Ces 
plans incluent l’optimisation 
des processus de production et 
l’augmentation de l’efficacité 
opérationnelle. L’objectif est 

de garantir que l’usine puisse 
répondre à la demande croissante 
du marché algérien. Cela 
nécessitera une coopération 
étroite avec les fournisseurs 
locaux et une amélioration 
continue des capacités de 
production.
Pour conclure, cette rencontre 
entre le Ministre de l’Industrie et 
la délégation de Stellantis marque 
une étape importante dans le 
suivi du projet de fabrication 
des voitures Fiat en Algérie. Les 
engagements pris par Stellantis 
et les progrès réalisés jusqu’à 
présent sont prometteurs pour 
l’avenir de l‘industrie automobile 
en Algérie.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun, a une nouvelle fois abordé 
la situation du secteur industriel 
public en Algérie. Lors du Forum 
de la radio algérienne chaîne 1, 
il a révélé que 60 % du secteur 
industriel public est actuellement 
à l’arrêt.
Ali Aoun a souligné que la 
gestion des groupes industriels 
publics est un défi majeur. Il a 
expliqué qu’il est impossible de 
gérer efficacement un groupe 
composé de 25 entreprises, 
chacune possédant entre 5 et 6 
usines, avec un seul PDG. Selon 
lui, cette mauvaise gestion est 
l’une des principales causes de 
l’échec du secteur public en 
Algérie.
Le secteur industriel public a 
subi un coup dur par le passé, 
principalement à cause de 
l’ouverture des importations au 
détriment des produits locaux. 
Ali Aoun a spécifiquement 
mentionné les secteurs du 
textile et du cuir, qui ont été 
particulièrement affectés par 

cette politique.
Malgré la présence de 
nombreuses infrastructures de 
base, dont au moins 120 zones 
industrielles, 80 étant raccordées 
à l’électricité, la mauvaise gestion 
par le groupe Divindus a aggravé 
la crise. Le ministre a précisé que 
ces zones industrielles souffrent 
d’une gestion défaillante et 
incompétente.

Réformes en cours pour 
améliorer la gestion

Pour remédier à cette situation, les 
services du ministère travaillent 
à améliorer la gestion des zones 
industrielles. Cela passe par 
la restructuration du groupe 
Divindus en créant des filiales, 
chacune étant responsable de la 
gestion des zones industrielles à 
travers le pays.
Ali Aoun a indiqué que l’Algérie 
compte 174 000 entreprises 
publiques sur un total de 1,2 
million d’entreprises. Le secteur 
industriel, qui emploie près de 
3 millions de travailleurs, est 
dominé par le secteur privé à 85 
%. Les entreprises publiques, 
quant à elles, emploient 94 000 

travailleurs.
En 2023, les entreprises 
publiques ont réalisé un chiffre 
d’affaires de 500 milliards de 
DA. Leurs exportations ont 
atteint environ 450 millions 
USD, principalement grâce à la 
société Algérien Qatari Steel. 
Ces chiffres montrent une 
certaine dynamique malgré les 
nombreux défis.
Le ministère a élaboré une 
feuille de route pour développer 
les filières industrielles à fort 
potentiel. Cela inclut l’industrie 
de transformation, l’industrie 
mécanique, la sidérurgie, le 
textile et le cuir, ainsi que 
l’industrie pharmaceutique. Ces 
secteurs sont jugés essentiels 
pour la relance industrielle.
Pour soutenir et améliorer la 
performance de la production 
industrielle publique, le 
ministère mise sur des contrats 
de performance. Ces contrats, 
mis en œuvre fin 2023, visent 
à optimiser la gestion des 
entreprises publiques. Selon Ali 
Aoun, ils commencent déjà à 
porter leurs fruits.

Bonne nouvelle pour 
les automobilistes 
algériens à la recherche 

d’un véhicule économique et 
performant !
Geely Algérie s’apprête à lancer 
la GX3 Pro Start, la voiture 
neuve la moins chère du marché 
algérien, au prix imbattable de 
197 millions de centimes.
Selon un communiqué officiel 
de la marque, les clients ayant 
déjà précommandé leur GX3 
Pro Start recevront leur véhicule 
dès le mois de juillet prochain.
Soucieuse de garantir une 
qualité et une sécurité optimales 
à ses clients algériens, Geely 
a soumis la GX3 Pro Start à 
des tests intensifs durant deux 
mois en Chine. Ces tests, 
qui ont également porté sur 
la conformité aux exigences 
strictes du cahier des charges du 
ministère de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, ont 
couvert :
•La performance et la durabilité
•La sécurité
•La maniabilité et le confort
Les tests se sont étalés sur deux 
mois et ont couvert un large 
éventail d’épreuves, allant des 
tests de vitesse aux parcours 
accidentés, en passant par la 
conduite dans l’eau et sur des 
pistes difficiles.
Ces tests rigoureux visaient à 
garantir la qualité irréprochable 
du véhicule, conçu 
spécifiquement pour répondre 
aux besoins des automobilistes 
algériens.
La GX3 Pro Start se distingue 
par son prix accessible, 
sa robustesse adaptée aux 
conditions routières locales et 
ses caractéristiques de sécurité 
avancées, le tout pour offrir une 
expérience de conduite sereine 

et confortable.
La GX3 Pro Start a subi une 
batterie de tests rigoureux 
garantissant sa fiabilité et sa 
sécurité sur le long terme. 
Parmi ces tests, on trouve des 
évaluations mécaniques et 
structurelles poussées, comme 
le test de résistance qui met à 
l’épreuve les composants clés 
du véhicule tels que le moteur, 
la transmission et les roues dans 
des conditions extrêmes.

Geely GX3 Pro Start : 
La voiture neuve la plus 

abordable d’Algérie
La voiture a également subi 
des tests de vibration et de 
choc pour simuler différentes 
conditions routières et s’assurer 
que le châssis peut supporter 
toutes les contraintes.
La sécurité n’a pas été négligée, 
avec des tests minutieux des 
systèmes de freinage ABS, des 
airbags et d’autres dispositifs de 
protection.
Enfin, des tests de performance 
ont permis d’évaluer 
l’accélération, le freinage, la 
maniabilité et la stabilité de la 
GX3 Pro Start, le tout complété 
par des essais de conduite réels 
sur différents types de terrains 
pour confirmer sa réactivité 
et sa facilité d’utilisation en 
conditions réelles.
L’arrivée de la GX3 Pro Start 
confirme l’engagement de Geely 
Algérie à démocratiser l’accès 
à l’automobile en Algérie et 
à proposer des produits de 
qualité répondant aux besoins 
spécifiques du marché local.
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Alors que la saison estivale 
approche, les autorités locales 
ont annoncé officiellement la liste 

des plages autorisées à la baignade pour 
cet été. Selon l’arrêté n° 1526 du 18 mai 
2024,  21 plages ont été retenues comme 
étant surveillées et sécurisées, offrant 
ainsi aux estivants des lieux de baignade 
conformes aux normes de sécurité. Parmi  

les plages autorisées à la baignade on 
citera les plages ‘’El Nasr’’, ‘’Rezgui 
Rachid 1 et  2’’, ‘’Rizi Amor’’, ‘’La 
Caroube’’,  ‘’Reffès Zahouane 1 et 2’’ 
‘’Jnan El Bey’’, ‘’Oued El Ghanem’’, 
‘’Ain Rmane’’, ‘’Sable d’Or 1 et 2’’,  et 
enfin les plages de ‘’Sidi Salem’’. 
La direction de la protection civile 
d’Annaba appelle les citoyens à éviter les 
plages rocheuses et celles non surveillées, 
en raison de l’absence de dispositifs de 
sécurité. Les équipes de surveillance 
seront présentes quotidiennement de 
9h00 à 19h00 pour garantir la sécurité des 
baigneurs. Selon les recommandations 
de la direction de protection civile, 
les estivants sont également appelés à 
respecter les fanions de signalisation de 
la baignade. En suivant ces consignes et 
en choisissant les plages surveillées, les 
vacanciers peuvent profiter de la mer en 
toute tranquillité et sécurité. Les autorités 
insistent sur l’importance du respect de 
ces mesures pour prévenir les accidents 
et assurer une saison estivale agréable 
pour tous. Avec cette annonce, Annaba 
se prépare à accueillir les estivants en 
leur offrant des lieux de détente et de 
plaisir balnéaire tout en garantissant leur 
sécurité.

Aux marchés de bétail, combien 
de citoyens ont du rebrousser 
chemin et rentrer bredouille 

face à la fièvre des prix du mouton à 
sacrifier pour l’Aid El Adha. En effet, 
comparativement à l’année précédente, 
les prix du cheptel ont connu une forte 
augmentation qui varie entre 20.000 à 
25.000 DA qui laisse pantois plus d’un 
citoyen annabi. Nombreuses sont les 
familles aux revenus limités qui, après 
avoir épuisé leurs économies durant le 
mois de ramadhan et à l’occasion de la 
célébration de l’Aïd El Fitr, s’interrogent, 
si elles vont ou pas  égorger le mouton 
cette année quitte à déplaire aux enfants. 
Même si à Annaba, les autorités locales 
ont prévu l’implantation de huit points 
de vente, le problème éprouvé par ces 
milliers de familles n’est pas dans la 
disponibilité des moutons, mais plutôt 
dans les moyens financiers. Des salariés à 
revenu modeste vont-ils pouvoir, célébrer 
le rituel sacrifice, ou recourir encore à 
l’endettement  pour apporter la joie à leurs 
enfants. Plusieurs parmi ces travailleurs 
n'ont d'autre alternative que l'acquisition 

du mouton par le biais des facilités de 
paiement en 2 ou 3 mensualités, accordées 
avec cependant un profit substantiel tiré 
par le maquignon ou l'intermédiaire. En 
effet, sur les divers marchés des ovins, 
nous avons pu remarquer que rares sont 
ceux qui peuvent se payer un mouton en 
deçà de 50.000 DA puisqu’ un bon mouton 
pour une famille nombreuse est de 80.000 
DA ce qui est énorme pour les familles à 
faible revenu. Néanmoins, bon nombre de 
ménages gardent l'ultime espoir de voir 
les prix du mouton chuter dans les jours 
à venir.

Campagne de moisson 
et de battage 2023/2024 : 

La CRMA sensibilise

aNNaBa / COMMÉMOraTION

Les préparatifs de la prochaine 
célébration du 62ème anniversaire 

de l’indépendance examinés
 et lancés 

Annonce des plages autorisées 
à la baignade pour cette saison 

estivale

aNNaBa / SaCrIFICe Du 

MOuTON De L’aID eL aDHa

A l’approche de cette fête 
religieuse,  des moutons cédés 

à partir de 60.000 DA et plus

À la ferme  ‘’Chaïbi Larbi’’ située à 
El-Karma dans la commune d’El-
Hadjar, la caisse régionale de la  

mutualité  agricole CRMA  a  organisé une 
journée de sensibilisation en préparation 
de la campagne de moisson et de battage 
pour la saison agricole 2023/2024. Cette 
initiative visait à informer les agriculteurs 
sur les mesures préventives nécessaires 
à entreprendre pour protéger les récoltes 
des incendies. Cette journée a réuni 
plusieurs acteurs clés du secteur agricole, 
notamment des représentants des services 
agricoles, la chambre agricole, l’union 
des agriculteurs, la coopérative des 
céréales et des légumineuses sèches, ainsi 
que des membres de la protection civile, 
des médias et de nombreux agriculteurs 
et producteurs de céréales de la région. 

Les représentants de cette caisse ont 
souligné leur rôle de partenaire essentiel 
dans le secteur agricole ainsi que le rôle 
et l’importance de l’assurance agricole, 
en particulier l’assurance des récoltes 
contre les incendies. Il a été rappelé que 
la souscription de contrats contre les 
incendies est possible jusqu’à la veille de 
la campagne de moisson. Les participants 
à cette journée ont débattu des  détails 
inhérents aux différentes mesures et 
procédures préventives pour protéger 
les récoltes des incendies. La journée 
s’est achevée par une démonstration 
pratique des pompiers sur l’utilisation 
correcte des extincteurs. La CRMA a 
également distribué des extincteurs et 
des équipements de protection à certains 
agriculteurs assurés, en signe de soutien 
et d’encouragement.

La wilaya d’Annaba  accorde 
une importance particulière à 
la commémoration des fêtes 

nationales. La preuve en est que les 
préparatifs de la fête  du 05 juillet  sont 
d'ores et déjà lancés à son niveau, comme 
l'indique une publication sur la page 
officielle de la wilaya  rendue publique par 
la cellule de communication du cabinet 
du wali. En effet, il a été  annoncé que 
le wali, Abdelkader Djellaoui,  a présidé 
une réunion de coordination, en vue de 
tracer le programme de commémoration 
du 62ème  anniversaire de la fête de 
l'Indépendance, du 05 juillet 1962. La 
réunion de travail a eu lieu en présence 

des directeurs des Moudjahidines, de la 
culture, du logement, de l’industrie, du 
tourisme  et de la jeunesse et des sports. 
Le premier responsable de l’exécutif 
d’Annaba, selon une source proche a mis 
en exergue le caractère exceptionnel que 
revêt cet évènement, en insistant sur la 
touche particulière qui doit accompagner 
toutes les manifestations socioculturelles, 
sportives et artistiques  afin de donner 
à cet évènement la dimension qui lui 
revient,  rappelons que même la journée 
du savoir a été organisée cette année de 
manière différente au centre de recherche, 
une organisation qui reflété la perfection 
dans la préparation des évènements 
historiques par les autorités locales.

Sihem Ferdjallah

S.Y

Imen.B

S.Y



Les «clandos», pour échapper 
aux descentes impromptues 
de la police, usent de tous les 

subterfuges. Ils changent de lieu de 
stationnement et «racolent» leurs clients 
habituels. Et lorsqu’ils sont pris la main 
dans le sac, ils assurent aux policiers 
qu’ils transportent la famille ou des 
amis. Les hommes en bleu connaissent 
bien la chansonn et ne manquent pas de 
les verbaliser, en les avisant de «sévir» 
la prochaine fois. En effet, selon notre 
source, les services de la sécurité publique 
de la Sûreté d’Annaba, durant la période 
s’étendant du 1er mai 2024 au 28 mai 
2024, ont intensifié leur présence policière 
pour lutter contre le phénomène du 
transport de personnes sans autorisation 
puisqu’elle a enregistré au cours de la 
période susvisée 195 infractions liées à 

l’exercice d’une activité de transport de 
personnes sans autorisation, en prenant 
toutes les mesures légales nécessaires. 
Notre interlocuteur, chauffeur de taxi 
clandestin, explique que ce n’est pas 
plaisant pour lui de risquer des amendes 
ou la fourrière chaque jour que Dieu fait. 
Mais ajoute-t-il, «pour le moment, je n’ai 
pas le choix que de continuer à travailler 
comme fraudeur. C’est mon gagne-
pain».Malgré le caractère irrégulier de 
cette activité, les gens trouvent vraiment 
leur compte avec ces taxis clandestins à 
l’appétit beaucoup «moins vorace» que 
les chauffeurs de taxis réguliers. En effet, 
les «clandos» sont «un peu souples» en 
matière de pratique des tarifs des courses 
comparativement à leurs collègues légaux, 
qui ne cessent de contester la concurrence 
déloyale en exigeant des autorités locales 
de sévir contre les clandestins.

Le tri sélectif des déchets ménagers doit 
commencer à partir du foyer du citoyen, 
pour faciliter le travail des entreprises 

de ramassage et de traitement des déchets. Il 
est temps  à la population de s’impliquer pour 
répondre à l’appel des services de l’APC de 
la wilaya  à la mobilisation des citoyens pour 
promouvoir le tri des déchets au niveau des 
communes et à participer à l’amélioration de 
la gestion des déchets. En effet, les services 
de l’APC ont mis l’accent sur la nécessité 
d’inculquer la culture environnementale et 
l’importance de l’implication du citoyen, pour 
concrétiser les objectifs du tri sélectif des 
déchets ménagers et assimilés, notamment le tri 
emballages en carton et en plastique, en évitant 
de  les mélanger avec les autres déchets afin de 
faciliter aux agents communaux  la collecte de 
déchets et impliqué aux citoyens  l’importance 
du respect de horaires de ramassage des 
déchets. Outre ces recommandations 
pratiques, l’APC compte multiplier des 
campagnes de sensibilisation pour encourager 
une participation active de la population 
à la préservation de l’environnement. Ces 
initiatives porteront sur des campagnes de 
nettoyage collectif, des ateliers éducatifs sur le 
recyclage et des concours artistiques mettant 
en valeur la beauté de la ville.

aNNaBa / eDuCaTION NaTIONaLe 

Les préparatifs de la prochaine 
rentrée scolaire 2024-2025

 se poursuivent sans relâche 
à El Hadjar

aNNaBa /9 ÈMe SÛreTÉ urBaINe 

Trente-sept (37) individus 
arrêtés et saisie de 200 gr 

de kif traité durant la période 
du 20 au 27 mai 

aNNaBa / SÛreTÉ De WILaYa

195 infractions enregistrées 
chez les taxieurs clandestins aNNaBa / GeSTION DeS DÉCHeTS 

Appel à la participation 
et au civisme des citoyens 

au tri des déchets

Les services de la daïra d’El Hadjar 
ne ménagent aucun effort pour 
activer la cadence des préparatifs 

sur le terrain en vie de garantir la 
disponibilité des différentes structures 
éducatives et assurer que les écoles 
primaires soient prêtes à accueillir les 
élèves à la prochaine rentrée scolaire, 
selon une source d’information officielle.
Dans ce contexte, des travaux de 
réhabilitation de 15 écoles primaires 
sont en cours d’exécution dans la 
commune d’El Hadjar, ayant  nécessité 
une enveloppe financière de plus de 10 
milliards de centimes. Par ailleurs, au 
niveau de la commune de Sidi Amar, 
également sous la supervision de la daïra 
d’El Hadjar, la réhabilitation des écoles 
primaires a concerné 32 établissements. 
Ces opérations visent à garantir la 
préparation adéquate des écoles primaires 

pour l’accueil des élèves lors de la 
prochaine rentrée scolaire.
Sachant que  des terrains de sport ont été 
aménagés dans toutes les écoles primaires 
de la daïra , a ajouté la meme source. Les 
travaux de réhabilitation ont commencé 
en mars dernier et devraient s’achever 
d’ici le mois de juin. 
Par ailleurs, dans le cadre des mesures de 
préparation aux examens de fin d’année 
scolaire, la daïra a organisé une réunion 
pour assurer une préparation optimale 
aux examens du brevet de l’enseignement 
moyen et du baccalauréat de juin 2024. 
Cette réunion a permis de régler les 
modalités de transport et de restauration, 
ainsi que de veiller à l’aménagement et 
au nettoyage des centres d’examen, et à 
la fourniture de tous les moyens matériels 
et humains nécessaires , a ajouté  la même 
source.

Dans le cadre de la lutte contre la 
criminalité dans le milieu urbain, 
plusieurs opérations de police 

engagées par les éléments de la 9ème 
sûreté urbaine ont eu lieu, visant certains 
quartiers. Cette opérations ont nécessité 
la mobilisation d’un effectif important 
d’agents déployés durant toute la journée. 
Les policiers, très vigilants, ne laissent 
passer aucune occasion pour interpeller 
les jeunes de passage et procéder à leur 
fouille. Durant la période du 20 au 27 
mai, les mêmes services ont procédé à 
l’arrestation de 37 individus dont six (6) 
arrêtés  pour possession de drogues et 
psychotropes, ainsi que cinq (5) autres 
individus pour possession d’armes 
blanches prohibées. Il a été ajouté que 
les services de police ont procédé à 
l’arrestation de 22 individus concernés 
par des avis de recherches, en sus de 
deux personnes pour vol et deux autres 
pour occupation illégale de parking. 
Les policiers, ont procédé contrôle de 
35 motos avec la saisi de 200 gr de 

drogue kif traité ainsi que 30 capsules de 
psychotrope de Bregabaline ainsi qu’une 
bombe lacrymogène 9. Les mis en cause, 
ont été placés en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire de ces 
affaires. Les habitants de ces quartiers 
ont exprimé leur satisfaction devant 
cet important déploiement de forces de 
l’ordre et n’hésitent pas à formuler le vœu 
que ce type d’action puisse se répéter plus 
souvent. Il a été rappelé que ces services 
comptent multiplier ce genre d’opération à 
travers toutes les grandes agglomérations 
de la zone d’action d’Annaba et tirer profit 
de toutes les expériences afin d’aboutir à 
de résultats plus performants.

Imen.B

S.Ferdjallah
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ANNABA / POUR UN ENVIRONNEMENT PLUS SAIN

La Direction de la pêche et de l’aquaculture s’implique 
dans la promotion de l’usage du vélo 

En prévision de la 
célébration de la 
journée mondiale de 

l’environnement, célébrée le 
05 juin 2024, la direction de 
la pêche et de l’aquaculture de 
la wilaya d’Annaba a assisté à 
une conférence organisée par 
l’association ‘’Annaba ville du 

vélo’’ en collaboration avec la 
direction de l’environnement 
d’Annaba. Cette conférence 
portait sur l’importance de la 
mobilité à vélo et la mise en 
place de parkings surveillés pour 
vélos au sein des administrations 
publiques.
Lors de cette rencontre, les 
participants ont échangé leurs 

avis sur les bienfaits  écologiques 
et sanitaires du vélo comme 
moyen de transport quotidien. 
La conférence a souligné 
l’importance de promouvoir des 
modes de transport durables et 
non polluants pour réduire les 
émissions de gaz à effet de serre 
et améliorer la qualité de l’air 
dans la ville d’Annaba.

S.Y

ANNABA / JOURNÉE MONDIALE DE LUTTE CONTRE LE TABAGISME

Le tabac fait plus de huit (8) millions de décès chaque 
année dans le monde

En effet, on constate ces 
dernières années que c’est 
à l’adolescence que la très 

grande majorité des fumeurs à 
long terme commence à fumer, 
avec un âge de la première 
cigarette situé en moyenne entre 
13 et 14 ans, au moment de 
l’entrée au collège. A ce sujet et 
dans le cadre de la célébration 
de la journée mondiale de 
lutte contre le tabagisme et en 
application de son programme 
annuel d’activités, la cellule 
d’écoute et de la prévention de la 
santé des jeunes en collaboration 

avec la DJS  a organisé, une vaste 
campagne de sensibilisation sur 
les méfaits du tabagisme. Les 
animateurs de cette rencontre 
vont cibler surtout les  jeunes, 
notamment les universitaires et 
les lycéens, sachant que  ce genre 
de campagne  d’information 
et de sensibilisation constitue 
une occasion pour les jeunes 
de mieux assimiler les effets 
négatifs de la cigarette malgré la 
hausse des prix du tabac. Celui-
ci est à l’origine de 90% des 
cancers des poumons et cause 
30% des cancers dans le monde.  
Les effets du tabac sur la santé 
et la qualité de vie sont souvent 

méconnus et doivent être 
souvent rappelés afin de faire 
prendre conscience aux fumeurs 
des risques qu’ils encourent 
et qu’ils font prendre à leur 
entourage. Les effets du tabac 
s’exercent sournoisement sur la 
plupart des organes, mois après 
mois, année après année... Il 
n’existe pas de «petits fumeurs»: 
c’est la durée de consommation 
qui est un des principaux 
facteurs de risque. Les personnes 
fumant 5 à 10 cigarettes par 
jour pendant plus de 20 ans 
prennent autant de risque. Ce 
phénomène du tabagisme doit 
susciter plus d’attention à partir 

du milieu familial jusqu’aux 
établissements scolaires, afin 
de réduire ce fléau qui tue des 
milliers de personnes chaque 

année en Algérie notamment 
dans la wilaya d’Annaba et 
qui ne cesse de prendre des 
proportions alarmantes. 

Imen.B

ANNABA / CHU ‘’IBN ROCHD’’

Réaménagement de la salle d’attente des patients du 
service de la médecine légale

Cette structure a subi des 
modifications appropriées 
de façon à en faire un 

espace plus fonctionnel et plus 
accueillant. Joliment conçue, elle 
permet d’accueillir, d’informer 
et d’orienter les citoyens, des 
chaises confortables en nombre 
suffisant, installées dans une salle 

d’attente spacieuse et bien aérée 
en vue d’humaniser cet espace 
d’accueil. Ce service, propose 
des conditions optimales pour 
l’accueil des citoyens, selon notre 
source. Le Directeur Général du 
Centre Hospitalier Universitaire 
Annaba a de son coté exprimé 
ses remerciements et son 
appréciation aux responsables 

concernés pour avoir contribué 
au processus de réaménagement, 
ainsi qu’à tous les travailleurs 
affiliés au Centre Hospitalier 
Universitaire Annaba, et ce, eu 
égard aux efforts déployés et leur 
dévouement au travail visant  à 
donner un visage harmonieux 
à tous les services des unités 
médicales et administratives.

Sihem Ferdjallah 

ANNABA / ASSOCIATION

L’association Ajrras, a annoncé l’organisation du 
concours des Journées nationales de danse moderne

L’ Association  
‘’Ajrras’’, a annoncé 
l’organisation du 

Concours des Journées nationales 
de danse moderne et de musiques 
de la jeunesse qui se déroulera du 
19 au 25 juin.
L’association a fait obligation 
aux concurrents à présenter une 
permission écrite  du tuteur légal 
pour les moins de 18 ans. L’une 
des conditions est également 
de participer à un seul acte, 

les chants et les danses devant 
être exempts de paroles ou de 
mouvements contenant de la 
violence ou portant atteinte à la 
morale, et d’adhérer avec une 
tenue vestimentaire appropriée, 
et ne pas porter des vêtements 
contenant des propos offensants 
ou immoraux. Elle a prévenu 
que tout participant qui violerait 
les lois de conduite publique 
serait immédiatement exclu. 
L’organisme organisateur a 
également clarifié le mode de 

déroulement du concours pour 
les participants des autres wilayas 
, en retirant et en remplissant le 
formulaire de participation par 
voie électronique depuis le site 
officiel de l’association. Une 
vidéo du travail du participant 
devra également être envoyée, à 
condition qu’elle n’excède pas 
3 minutes, jointe au formulaire 
de participation via l’e-mail de 
l’association ajrassannaba@
gmail.vom avant le 19 juin 
prochain.

Les participants issus  d’Annaba 
participeront aux qualifications au 
niveau de la Maison de la Culture 
et des Arts, Mohamed Boudiaf, le 
22 juin. Le jury est chargé de trier 
et d’évaluer les œuvres soumises. 
Les participants sélectionnés 
seront contactés pour participer 
aux qualifications finales, qui 
auront lieu lors d’une cérémonie 
de clôture, le 25 juin de l’année 
en cours.
Selon l’Association, cet 
événement comprend des 

concours et des ateliers de danse, 
accompagnés par un comité 
spécial composé de spécialistes 
de l’art, de la musique et de la 
danse, qui veille à la révision et 
à la sélection des bonnes œuvres 
artistiques. Pour référence, 
ces concours s’adressent aux 
jeunes intéressés à découvrir de 
nouveaux talents, faisant de ces 
journées un rendez-vous annuel 
permettant aux jeunes de montrer 
leurs talents et leurs compétences 
artistiques.

Mazouzi Fatma Zohra 



France
Le démantèlement de Fret SNCF a commencé, 

les cheminots manifestent leur colère

Elections générales en Afrique du Sud
Cyril Ramaphosa vante son bilan pour sauver l’ANC

Les principaux syndicats 
du rail se sont rassemblés 
à Paris, mardi, contre le 

démembrement de la filiale fret 
historique de la SNCF prévu par 
le gouvernement et désormais 
bien avancé. Quinze liaisons de 
fret sur vingt-trois ont déjà été 
cédées à des concurrents, selon 
le monde fr.
Le mauvais temps ne les a pas 
arrêtés. Sous leurs parapluies, ils 
étaient 8 000 cheminots, selon la 
CGT, à s’être rassemblés, mardi 
28 mai, sur la place d’Italie, 
à Paris. Les organisations 
syndicales CGT-Cheminots, 
UNSA-Ferroviaire, SUD-Rail 

et CFDT-Cheminots ont étendu 
leurs cortèges sur la chaussée, 
empêchant toute circulation. 
Sur fond de mortier pétard et 
hard-rock, les salariés de toutes 
les filiales se retrouvaient pour 
lutter contre la liquidation de 
Fret SNCF, la société publique 
historique de transport de 
marchandises en France, censée 
être effective le 31 décembre.
« Rien de tel qu’une bonne 
vieille manifestation pour faire 
bouger les lignes », sourit Fabien 
Villedieu, délégué syndical SUD-
Rail. C’est bien ce qu’espèrent 
les cheminots, un an après 
l’annonce du projet de scission 

en deux de Fret SNCF par le 
gouvernement. Une décision qui 
serait, selon l’exécutif, la seule 
manière d’éviter que l’entreprise 
ne fasse faillite en étant acculé 
au remboursement, sous la 
contrainte de la Commission 
européenne, de 5,3 milliards 
d’euros d’aides d’Etat touchés 
entre 2007 et 2019.
La solution de « discontinuité 
» choisie par le gouvernement 
consiste à faire disparaître 
la filiale de la SNCF en la 
remplaçant par deux entités 
dès le 1er janvier 2025 : l’une 
consacrée à la conduite des 
trains de fret, l’autre dans la 

maintenance des matériels. En 
parallèle, Fret SNCF, qui capte 
50 % du trafic de fret ferroviaire 
en France, doit céder à ses 
concurrents « vingt-trois lignes 
de trains entiers, soit 30 % du 
trafic (…) ainsi que soixante-
deux locomotives », affirmait 
Clément Beaune, alors ministre 
des transports, en mai 2023. Une 
perte qui équivaut à 20 % de son 
chiffre d’affaires et 10 % de ses 
effectifs (500 salariés).
Et le démantèlement avance à 
grands pas. « Quinze flux sur 
vingt-trois ont déjà été cédés, 
a assuré la direction de Fret 
SNCF, mardi. Sept autres le 

seront avant l’été. Seul le train 
Perpignan-Rungis échappera 
à la cession d’ici là. » Les 500 
salariés concernés par la cession 
de leurs liaisons aux concurrents 
seront répartis dans les filiales de 
la SNCF, comme celle des TER, 
en manque de conducteurs.
A ce jour, certains des personnels 
expulsés du fret public ne savent 
pas encore où ils vont atterrir 
après la liquidation. Pour les 
quelque 4 500 cheminots de Fret 
SNCF restants, « 4 000 vont 
travailler pour la filiale de fret et 
500 pour celle de la maintenance 
», précise la direction.

Au pouvoir depuis les 
premières élections 
libres, en 1994, le 

Congrès national africain pourrait 
perdre la majorité absolue pour 
la première fois depuis la fin de 
l’apartheid ; selon le monde fr.
L’élection, mercredi 29 mai, de 
la nouvelle Assemblée nationale, 
qui désignera le prochain 
président, pourrait marquer un 
tournant historique en Afrique 
du Sud depuis l’avènement de la 
démocratie. Au pouvoir depuis 
les premières élections libres et 
le triomphe de Nelson Mandela, 
en 1994, son parti, le Congrès 
national africain (ANC), pourrait 
perdre la majorité absolue pour 
la première fois depuis la fin de 
l’apartheid.
Samedi, à l’occasion de son 

dernier meeting de campagne, à 
Johannesburg, le président Cyril 
Ramaphosa a tenté une nouvelle 
fois de convaincre les électeurs 
de donner une victoire franche à 
l’ANC. Face à un stade de 95 000 
places presque plein mais sans 
grande ferveur, le chef de l’Etat 
a martelé un message « d’espoir 
et de renouveau », promettant 
notamment de lutter contre le 
chômage massif, de rebâtir les 
services publics en déshérence et 
de redynamiser l’industrie alors 
que la croissance stagne autour 
de 0,8 % par an en moyenne 
depuis 2012.
Dans les travées du stade, 
les militants reconnaissaient 
volontiers les défaillances du 
parti, accusé d’avoir laissé se 
dégrader la situation du pays qui 

s’enfonce dans une multitude 
de crises après trente années 
de gouvernance monolithique. 
Mais « l’ANC a amélioré la vie 
de beaucoup de gens, résume 
Sibusiso Mkosi, un enseignant 
de 26 ans. Il n’y a pas de travail 
mais, au moins, ils font en sorte 
que tout le monde survive grâce 
aux pensions ». Dans un pays 
où le taux de chômage s’élève 
à 32,9 %, plus de 18 millions 
de personnes, soit 30 % de la 
population, bénéficient de ces 
aides sociales mises en place par 
le parti.
Rente mémorielle
« L’ANC est du côté du peuple ; 
même s’il y a des problèmes, ils 
connaissent les aspirations des 
plus pauvres et ils se sont battus 
pour nous contre l’apartheid », 

dit encore Bhekisizwe Mapela, 
un tapisseur de 56 ans. Tout en 
promettant de « faire mieux », 
Cyril Ramaphosa mise sur cette 
rente mémorielle. « Mercredi 

29 mai, notre peuple décidera 
si notre pays continue à avancer 
vers un avenir meilleur, ou s’il 
recule vers un passé terrible », 
a-t-il asséné.

L’opposition, majoritaire 
au Parlement, veut 
contrôler davantage 

l’exécutif. La réforme a provoqué 
d’importantes manifestations, 
selon le monde fr.
Au terme d’une succession 
de séances mouvementées au 
Yuan Législatif, le Parlement 
taïwanais, la coalition majoritaire 
de l’opposition Kouomintang-
Parti du peuple taïwanais (KMT-
TPP) a réussi à faire adopter, 
mardi 29 mai en fin de journée, 
une loi controversée qui donne 
de nouveaux pouvoirs aux 
députés. Le Parti démocratique 
progressiste (DPP), du président 
Lai Ching-te, entré en fonction le 
20 mai, minoritaire au parlement, 
n’a pas pu s’opposer à ce vote. La 
discussion de ce texte a provoqué 
une mobilisation populaire d’une 

ampleur que Taïwan n’avait plus 
vue depuis dix ans.
L’un des éléments les plus 
controversés de la loi adoptée 
est la définition d’un nouveau 
délit d’« outrage au Parlement ». 

Ce délit, passible d’une amende 
pouvant aller jusqu’à 200 000 
dollars taïwanais (environ 5 710 
euros) et d’un an de prison, vise 
à obliger quiconque, y compris 
les ministres, à répondre, in 

extenso, aux questions des 
parlementaires. Car cette loi 
confère aux députés de nouveaux 
pouvoirs d’investigation, le droit 
de mener des enquêtes, mais 
aussi le droit de sanctionner ceux 
qui refuseraient d’assister aux 
auditions ou de fournir toutes 
les informations demandées. Les 
opposants à cette loi avancent 
qu’elle pourrait mettre en danger 
la sûreté de l’Etat en favorisant 
la diffusion d’informations 
confidentielles. « Par le biais 
de ces nouvelles prérogatives, 
le KMT et le TPP vont obtenir 
des informations confidentielles, 
notamment sur notre défense, 
et nous redoutons que ces 
informations fuitent ensuite vers 
la Chine », explique Wu Hsiang-
jung, directeur de cabinet de la 
députée DPP Su Chiao-hui.

Cette loi prévoit aussi que le 
président prononce un discours 
annuel de politique générale au 
Parlement, conformément à ce 
qui a lieu dans d’autres systèmes 
démocratiques, à la suite duquel 
il sera tenu de répondre aux 
questions des députés. Alors 
que le DPP n’est pas opposé au 
principe d’un discours annuel du 
président devant la Chambre, il 
dénonce ces nouveaux droits que 
les députés se sont arrogés vis-
à-vis des membres de l’exécutif 
et qui brouillent la séparation 
des pouvoirs. Mercredi matin, 
plus de cent vingt universitaires, 
principalement des professeurs 
de droit des plus grandes 
universités de Taiwan, avaient 
signé une lettre ouverte appelant 
au retrait de cette loi. « Si le vote 
est précipité (…), cela va 
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A Taïwan, le Parlement s’attribue de nouveaux 
pouvoirs de contrôle du gouvernement



Guerre à Gaza: Un coup fatal porté à la santé des réfugiés 
palestiniens, selon l’Unrwa

En Afghanistan, mines et munitions tuent un enfant
 tous les deux jours

La Chine organise un forum pour renforcer ses liens
 avec les pays arabes

Les réfugiés palestiniens 
à Gaza sont victimes 
d’une crise sanitaire 

sans précédent, en raison de la 
guerre menée par Israël dans la 
région, selon le rapport annuel 
sur la santé, publié mardi par 
l’Office de secours et de travail 
des nations unies pour les 
réfugiés de Palestine dans le 
Proche-Orient (Unrwa) , selon 
Arabenews.
Un «coup fatal» a été porté à la 
santé et au bien-être des réfugiés 
palestiniens, indique le rapport, 
avec des taux plus élevés de 
blessures, de traumatismes et de 
troubles de santé mentale. 
La destruction des infrastructures 
et des transports a affecté la 
prestation des soins de santé, 
tandis que le surpeuplement et 
l’accès limité à l’eau potable 
ont accru le risque de maladies 
infectieuses. 
L’hépatite et différents types 
de diarrhée sont de plus en plus 

courants. Par ailleurs, un enfant 
de moins de deux ans sur trois 
dans le nord de la bande de Gaza 
souffre de malnutrition aiguë. 
L’accès aux soins de santé a 
connu un déclin important au 
quatrième trimestre de 2023. En 
effet, quatorze centres de santé 
sur vingt-deux ont été contraints 
de fermer et des pannes de 
courant ont paralysé les systèmes 

de télésanté. 
L’Unrwa a mis en place cent 
cinquante-cinq abris d’urgence, 
déployé cent huit unités 
médicales mobiles, coordonné 
l’expédition de médicaments 
essentiels et assuré la surveillance 
des épidémies. 
Le Dr Akihiro Seita, directeur 
de la santé de l’Unrwa, soutient: 
«La crise sanitaire qui touche 

les réfugiés palestiniens ne 
peut être atténuée qu’au 
moyen d’interventions et de 
soutien médicaux immédiats et 
durables.» 
«L’Unrwa demeure déterminé à 
répondre à ces besoins urgents 
et à améliorer la santé et le bien-
être des réfugiés palestiniens», 
précise-t-il. 
«Notre personnel est resté sur 
la ligne de front à Gaza. En 
mai 2024, l’Unrwa avait perdu 
plus de cent quatre-vingt-onze 
membres de son personnel, dont 
onze professionnels de santé. 
Nous sommes de tout cœur avec 
les familles des victimes.» 
«Ce rapport témoigne de notre 
gratitude à l’égard de notre 
personnel de santé si dévoué, qui 
continue de fournir des services 
de qualité malgré les pertes 
subies et les déplacements à 
plusieurs reprises.» 
L’augmentation des restrictions 
de circulation et la montée de la 

violence ont également donné 
naissance à de nouveaux défis 
en Cisjordanie. L’Unrwa s’est 
adapté en trouvant des solutions 
temporaires pour garantir l’accès 
des patients et la livraison 
ininterrompue des fournitures 
médicales. 
Plus de deux millions de patients 
dépendent des services de 
santé de l’Unrwa en Jordanie, 
au Liban, en Cisjordanie (y 
compris Jérusalem-Est), à Gaza 
et en Syrie. 
Malgré des difficultés 
opérationnelles, notamment 
le sous-financement, l’Unrwa 
a réussi à fournir près de sept 
millions de consultations de 
soins de santé primaires en 2023, 
maintenant des niveaux élevés de 
vaccination, en particulier à Gaza, 
ce qui a joué un rôle essentiel 
pour empêcher la propagation 
de maladies évitables par la 
vaccination. 

L’énorme champignon 
noir à peine dissous dans 
le ciel azur de Ghazni, 

des enfants s’agglutinent autour 
du cratère creusé par l’explosion 
d’une mine, l’un de ces engins de 
mort dont ils sont les premières 
victimes en Afghanistan.
Maintenant que les Afghans 
peuvent retourner dans les 
champs, les écoles ou sur les 
routes après plus de 40 ans de 

guerre, un enfant est tué un jour 
sur deux par l’une des mines ou 
munitions non explosées jonchant 
le pays.
La mine antichar reposait à 100 
mètres de Qach Qala - un village 
de la province de Ghazni, dans 
l’Est - depuis l’invasion soviétique 
(1979-1989). Des démineurs de 
l’organisation britannique Halo 
Trust l’ont précautionneusement 
déterrée puis dynamitée.

Mais avant que la détonation ne 
résonne à trois kilomètres à la 
ronde, un taliban a surgi à moto, 
furieux.
“Donnez-moi cette mine!”, 
ordonne-t-il. “Je vais la garder 
chez moi en sécurité. On pourra 
l’utiliser plus tard (quand) 
l’Afghanistan sera de nouveau 
occupé”.
La mine “n’était pas si dangereuse 
puisqu’elle n’a pas explosé 

pendant toutes ces années”, 
insiste-t-il, avant d’être repoussé 
par les démineurs.
Le gouvernement taliban “soutient 
pleinement le déminage et veut 
qu’il avance”, assure malgré tout 
Nick Pond, chef de la section des 
mines de l’UNAMA, la mission 
de l’ONU en Afghanistan.
“Les gens disaient qu’il y avait 
des munitions dans le coin 
mais on n’avait jamais eu un tel 

accident dans le village”, dit le 
frère de ce dernier, Mohammad 
Zakir, un jeune homme de 18 ans.
“Personne n’était venu nous 
avertir du danger pour les 
enfants”.
Dans le village de Patanaye, 50 km 
plus loin, Sayed, 13 ans, montre 
sa main et son pied bandés. Il a 
survécu à l’accident qui a fauché 
fin avril son frère Taha, 11 ans, 
alors qu’ils gardaient les moutons.

La Chine accueille mercredi 
de nombreux dirigeants 
arabes à la veille d’un 

forum dont elle espère qu’il 
permettra d’approfondir les liens 
avec la région et de présenter une 
“voix commune” sur la question 
palestinienne.
Parmi les dirigeants qui assisteront 
à ce forum à Pékin figurent 
notamment les présidents égyptien 
Abdel Fattah al-Sissi, celui des 
Emirats arabes unis Cheikh 
Mohamed bin Zayed Al Nahyan, 
ou encore de la Tunisie, Kais Saied 
, selon Arabenews.
Pékin a renforcé ces dernières 
années ses relations commerciales 
et diplomatiques avec le Moyen-
Orient, dont une grande partie est 
traditionnellement sous influence 
américaine.
La Chine a ainsi supervisé et facilité 
le spectaculaire rapprochement 

diplomatique l’an passé entre deux 
grandes puissances régionales, 
l’Iran et l’Arabie saoudite.
Elle soutient par ailleurs depuis des 
décennies la cause palestinienne et 
milite pour une solution à deux 
Etats.
La Chine a encore annoncé fin avril 
avoir accueilli des représentants du 
Hamas et du Fatah, deux groupes 
palestiniens qui se déchirent, pour 
des “discussions approfondies et 
franches sur une promotion de la 
réconciliation intra-palestinienne”.
Le président chinois Xi Jinping 
doit prononcer jeudi un discours 
durant la cérémonie d’ouverture 
de cette conférence ministérielle 
du Forum de coopération Chine-
pays arabes, qui vise à établir 
des “consensus” entre Pékin et la 
région.
Au menu des discussions figurera 
notamment le conflit Israël-

Hamas. Xi Jinping a appelé à 
l’organisation d’une conférence 
de paix et Pékin a dit espérer 
que le forum “fasse entendre une 
voix commune sino-arabe” sur la 
question.
La Chine voit une “opportunité 
stratégique de renforcer sa 
réputation et sa position dans 
le monde arabe” en aidant à la 
résolution de ce conflit face à 
l’inaction américaine, déclare à 
l’AFP Ahmed Aboudouh, analyste 
du centre de réflexion britannique 
Chatham House. “Cela permet 
à Pékin de saper la crédibilité et 
l’influence des Etats-Unis dans la 
région.”
Mardi, le ministre chinois des 
Affaires étrangères Wang Yi a 
rencontré ses homologues du 
Yémen et du Soudan, déclarant 
qu’il espérait “renforcer la 
solidarité et la coordination” avec 

le monde arabe.
Il a fait part à son homologue 
yéménite, Shayea Mohsen al-
Zindani, de ses préoccupations 
concernant les attaques des 
rebelles houthis, soutenus par 
l’Iran, qui affirment agir en 

solidarité avec les Palestiniens de 
la bande de Gaza.
“La Chine appelle à l’arrêt du 
harcèlement des navires civils et 
au maintien de la sécurité des voies 
navigables de la mer Rouge”, a-t-il 
souligné selon son ministère.
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eN :
Amir Sayoud dans les plans de Petkovic

affaire al-ahli :
Le MCA une nouvelle fois à la rescousse de Belaili

Bensebaini définitivement forfait pour la finale de LDC

À quelques heures de 
l’annonce tant attendue 
de la liste finale des 

joueurs convoqués pour le 
stage du mois de juin par le 
sélectionneur de l’équipe 
nationale Vladimir Petkovic, le 
club saoudien Al-Raed dévoile 
ce qui semble être la convocation 
d’Amir Sayoud, son talentueux 
attaquant algérien, qui attendant 
son heure depuis bien trop 
longtemps !
Longtemps négligé par 
Djamel Belmadi malgré ses 

performances remarquables, 
Amir Sayoud semble enfin 
voir sa chance tourner avec 
l’arrivée de Petkovic. Évoluant 
cette saison sous les couleurs 
d’Al-Raed en Arabie Saoudite 
(12ème au classement) , Sayoud 
a brillé sur le terrain avec 6 
buts et 5 passes décisives en 28 
matchs. À 33 ans, l’attaquant 
algérien se voit enfin offrir 
l’opportunité tant méritée de 
rejoindre les rangs des Fennecs, 
alors qu’ils se préparent pour les 
éliminatoires du Mondial 2026.

Il est remarquable de souligner 
que malgré sa très bonne 
performance lors de la Coupe 
Arabe en décembre 2021 avec 
l’équipe A’ d’Algérie, sous la 
direction d’un certain Madjid 
Bougherra, Amir Sayoud 
n’avait jamais eu l’honneur 
d’une convocation en équipe A. 
Ancienne figure emblématique 
du CR Belouizdad, le joueur 
devrait enfin avoir l’occasion 
tant attendue de représenter son 
pays sur la scène internationale 
après des années d’attente.

En début de soirée, une 
nouvelle d’une importance 
capitale concernant 

l’international algérien, Youcef 
Belaili, a secoué le monde du 
football. En effet, le Mouloudia 
Club d’Alger (MCA) aurait 
reçu une notification de la FIFA 
concernant son joueur vedette, 
suite à une dette impayée envers 
Al Ahli, club précédent de Belaili 
en Arabie Saoudite. Plus tard, 
le club algérois, en réponse à 
l’information révélée par Hafid 
Derradji, a souhaité clarifier la 
situation en communiquant via 
ses réseaux sociaux.
En début de soirée, une nouvelle 
d’une importance capitale 
concernant l’international 
algérien, Youcef Belaili, a secoué 
le monde du football. En effet, le 
Mouloudia Club d’Alger (MCA) 
aurait reçu une notification de 
la FIFA concernant son joueur 
vedette, suite à une dette impayée 
envers Al Ahli, club précédent de 
Belaili en Arabie Saoudite. Plus 
tard, le club algérois, en réponse 
à l’information révélée par Hafid 
Derradji, a souhaité clarifier la 
situation en communiquant via 
ses réseaux sociaux.
Cependant, il n’y a pas lieu 
de s’affoler à propos de cette 
information. Le MCA a confirmé 
avoir reçu une correspondance 

de la FIFA concernant Youcef 
Belaili et l’affaire en question. La 
direction du champion d’Algérie 
en titre a précisé que la quasi-
totalité de la dette avait déjà été 
réglée, et que la demande de 
la FIFA portait sur un montant 
restant de seulement… 370 euros, 
dû à des différences de change 
entre le franc suisse et l’euro. 
Le MCA a également assuré que 
cette somme serait réglée dans 
les 48 prochaines heures.
Dans ce contexte, il semble peu 
probable que Youcef Belaili 
soit temporairement suspendu. 
Le meilleur joueur de la saison 
du championnat algérien 
devrait donc rapidement être 
tiré d’affaire, préservant ainsi 
sa participation à la finale de la 
Coupe d’Algérie, ainsi que sa 
potentielle convocation par le 
sélectionneur Petkovic, si celui-
ci fait appel à ses services.
Il convient de rappeler qu’au 
moment de son arrivée au 
Mouloudia en août dernier, 
Youcef Belaili avait convenu 
avec les dirigeants que le club 
prendrait en charge la dette envers 
Al Ahli, considérée comme une 
prime de signature. Les exigences 
financières des responsables 
saoudiens s’élevaient alors à près 
de 280 000 euros.

Le Borussia Dortmund 
se prépare à affronter le 
Real Madrid lors de la 

grande finale de la Ligue des 
Champions UEFA, le samedi 1er 
juin. Malgré un mince espoir de 
voir Ramy Bensebaini faire son 
retour pour cette confrontation 
ultime, le coach du BvB, Edin 
Terzic, a dissipé tout doute lors 
de sa récente conférence de 
presse.
Interrogé sur la disponibilité 
de ses joueurs pour le match 
de samedi, Edin Terzic a 
confirmé l’absence de Ramy 
Bensebaini, éloigné des terrains 

depuis plusieurs semaines 
en raison d’une blessure au 
ligament interne du genou. Il 
en va de même pour Julien 
Duranville et Mateu Morey, qui 
ne participeront pas non plus 
à ce duel européen. Il est donc 
évident que le Fennec manquera 
inévitablement par la même 
occasion au rassemblement de 
l’équipe nationale d’Algérie en 
juin, sous la houlette de Vladimir 
Petkovic.
Il est à noter que Ramy 
Bensebaini, troisième algérien 
de l’histoire en finale de LDC 
européenne, n’a pas joué une 

seule minute depuis sa blessure 
lors du match amical opposant 
l’Algérie à la Bolivie le 22 mars 
dernier. Déjà marginalisé par son 
coach bien avant cet incident, au 
profit d’un certain Ian Maatsen, 
le défenseur algérien n’a pas 
eu autant d’impact en seconde 
partie de saison, malgré des 
performances remarquables avant 
la trêve hivernale, notamment en 
Ligue des Champions UEFA. 
Au total, cette saison sous les 
couleurs du Borussia Dortmund, 
le Constantinois a participé à 25 
matchs (1549 minutes), délivrant 
tout de même une passe décisive.
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Le Bayern Munich explique les raisons de son choix 
surprenant Vincent Kompany

Juventus :
Thiago Motta a coché ses premiers noms sur le mercato

Nouveau coach du Bayern 
Munich à la surprise 
générale, Vincent 

Kompany va découvrir un sacré 
défi dans sa jeune et courte 
carrière d’entraîneur à seulement 
38 ans. Rien d’inquiétant pour 
les dirigeants du Bayern Munich 
qui ont tenu à rassurer tout le 
monde.
D’une relégation en 
Championship au plus gros 
club d’Allemagne, il n’y avait 
visiblement qu’un pas pour 
Vincent Kompany. Alors que 
le Bayern Munich cherchait 
désespérément un nouveau 
coach pour succéder à Thomas 
Tuchel, les pistes semblaient 
totalement épuisées. Xabi 
Alonso, Julian Nagelsmann, 
Ralf Rangnick ou encore 
Roberto De Zerbi, rien n’y a fait 
pour la formation bavaroise qui 
cherchait décidément le parfait 
élu. Celui-ci est désormais trouvé 
et s’appelle Vincent Kompany. 
Un choix surprenant de miser 
sur le jeune coach belge puisque 
son expérience est assez réduite. 
Deux années à Anderlecht où il 

avait terminé 4e et 3e de Jupiler 
Pro League et deux années à 
Burnley où il a été champion de 
Championship avant de terminer 
19e de Premier League. Des 
débuts encourageants, mais 
est-ce que c’était suffisant pour 
passer un palier aussi élevé ?
Nouveau coach du Bayern 
Munich à la surprise générale, 
Vincent Kompany va découvrir 
un sacré défi dans sa jeune et 
courte carrière d’entraîneur 
à seulement 38 ans. Rien 
d’inquiétant pour les dirigeants 
du Bayern Munich qui ont tenu à 
rassurer tout le monde.
D’une relégation en 
Championship au plus gros 
club d’Allemagne, il n’y avait 
visiblement qu’un pas pour 

Vincent Kompany. Alors que 
le Bayern Munich cherchait 
désespérément un nouveau 
coach pour succéder à Thomas 
Tuchel, les pistes semblaient 
totalement épuisées. Xabi 
Alonso, Julian Nagelsmann, Ralf 
Rangnick ou encore Roberto 
De Zerbi, rien n’y a fait pour 
la formation bavaroise qui 
cherchait décidément le parfait 
élu. Celui-ci est désormais trouvé 
et s’appelle Vincent Kompany. 
Un choix surprenant de miser 
sur le jeune coach belge puisque 
son expérience est assez réduite. 
Deux années à Anderlecht où il 
avait terminé 4e et 3e de Jupiler 
Pro League et deux années à 
Burnley où il a été champion de 
Championship avant de terminer 
19e de Premier League. Des 
débuts encourageants, mais 
est-ce que c’était suffisant pour 
passer un palier aussi élevé ?

L’ambition et le jeu ont fait 
la différence

La pression, Vincent Kompany va 
l’avoir puisqu’il devra redonner 
le goût de la victoire à cette 
équipe du Bayern Munich après 

une saison blanche. Un esprit 
conquérant, une habitude de la 
gagne héritée de sa carrière de 
joueur qui ont permis à Vincent 
Kompany de faire la différence 
aux yeux des décideurs bavarois. 
«Nous sommes très heureux 
d’avoir recruté Vincent Kompany 
pour le FC Bayern. Dans nos 
conversations avec lui, nous 
étions immédiatement au même 
niveau. Il nous a clairement 
montré à quel point le poste au FC 
Bayern l’attirait et qu’il voulait 
absolument l’assumer. Vincent 
Kompany a faim et apporte tout 
avec lui. Déjà en tant que joueur, 
il était une figure marquante du 
football international de haut 
niveau et il progresse également 
en tant qu’entraîneur. Nous 
aimerions voir plus de continuité 
dans ce poste. Avec lui, nous 
voulons accomplir beaucoup de 
choses au FC Bayern et bien sûr 
réussir ensemble», s’est félicité 
le directeur général des sports 
Max Eberl.
Pour accompagner ses 
propos et aborder un peu plus 
l’aspect terrain, Christoph 

Freund, le directeur sportif du 
Rekordmeister a mis en valeur 
le style de jeu de Vincent 
Kompany. Celui qui a fait des 
ravages en Championship dans 
un championnat dominant même 
s’il n’a pas su le reproduire 
en Premier League dans une 
équipe jouant le maintien. 
«Vincent Kompany est un type 
d’entraîneur qui correspond 
très bien à la philosophie de jeu 
et à l’identité du FC Bayern : 
ses équipes veulent le ballon, 
veulent jouer au football de 
manière dominante et avec une 
haute intensité. C’est un jeune 
entraîneur très ambitieux qui 
possède une grande expérience 
internationale, qui prend le pouls 
des joueurs et sait exactement ce 
qui doit se passer sur le terrain. 
Il peut et donnera énormément 
à notre équipe», a ainsi détaillé 
l’ancien dirigeant du Red Bull 
Salzbourg. Un choix audacieux 
mûrement réfléchi donc pour le 
Bayern Munich qui a conscience 
que le pari Vincent Kompany sera 
risqué. La question désormais, 
c’est de savoir s’il sera payant…

Si son arrivée n’est plus 
qu’une question d’heures, 
Thiago Motta est déjà au 

travail à la Juventus, en étroite 
collaboration avec Cristiano 
Giuntoli. La Vieille Dame 
possède un accord verbal avec 
deux joueurs, tandis que d’autres 
sont sondés.
Avec une Coppa Italia 
remportée, la Juventus a sauvé 
les meubles d’une saison assez 
décevante. Avec des résultats en 
dents de scie depuis plus d’un 
mois, la direction piémontaise, 
articulée autour de Cristiano 
Giuntoli, avait déjà acté le départ 
de Massimiliano Allegri à l’issue 
de la saison. Si certains détails 
restaient à régler, l’épisode de 
sa brouille avec un journaliste 
a précipité son éviction. La 
Juve a ainsi officialisé la fin 
de sa collaboration avec son 
technicien, invoquant des 
«comportements incompatibles 
avec les valeurs de la Juventus». 
Puis tout s’est ensuite accéléré 
avec Thiago Motta, favori de la 
direction depuis des mois, qui 
a annoncé à Bologne son désir 
de quitter le club pour un autre 
projet malgré la qualification 
des Rossoblu en Ligue des 
Champions. Un contrat de 3 ans 
va être signé par l’ancien milieu 
du PSG et l’officialisation est 
imminente en Italie.
Renvoyer Allegri et signer 
Motta a été l’objectif principal 
de la nouvelle direction 
turinoise portée par Cristiano 

Giuntoli depuis plusieurs mois 
désormais. L’heure est donc aux 
changements sur le banc de la 
Juventus, qui s’apprête à écrire 
une nouvelle page de son histoire 
dans un projet sportif neuf axé 
notamment sur la jeunesse autour 
des leaders déjà présents tels 
que Gleison Bremer, Federico 
Chiesa et Dusan Vlahovic. Les 
installations de Kenan Yildiz, 
Fabio Miretti, Hans Nicolussi 
Caviglia et Andrea Cambiaso 
dans la rotation en sont la preuve 
irréfutable. Tout comme les 
recrues hivernales Tiago Djaló 
et Carlos Alcaraz. Sans oublier 
les présences de Nicolò Fagioli 
et Samuel Iling-Junior. Une belle 
bande de jeunots à laquelle il 
faudra ajouter le trio de jeunes 
pépites prêtées à Frosinone, 
Enzo Barrenechea, Matias Soulé 
et Kaio Jorge. Mais malgré 
ces forces en présence, Thiago 
Motta a demandé des renforts 
de poids cet été à presque tous 
les postes, ce que la Juventus est 
déterminée à lui offrir.

Des accords déjà trouvés, 
des joueurs surveillés

Comme nous vous le révélions 
en exclusivité la semaine 
dernière, le défenseur italien, 
Riccardo Calafiori, a attiré les 
projecteurs cette année ainsi 
que de belles convoitises. Selon 
nos informations, la Juventus 
possède un accord verbal avec le 
jeune prodige italien qui pourrait 
bien suivre Thiago Motta chez 
la Vieille Dame, le considérant 

comme l’un de ses grands 
protégés. De plus, d’après 
nos indiscrétions, le FC Bâle, 
ancienne équipe de l’Italien, 
suit de très près le dossier car le 
club suisse possède une clause 
sur la revente estimée à 40% 
si le montant de la transaction 
de départ de Riccardo Calafiori 
venait dépasser les 4 millions 
d’euros. Mais ce n’est pas tout 
puisque selon nos informations, 
la direction turinoise a 
quasiment verrouillé l’arrivée de 
Michele Di Gregorio, le gardien 
de Monza qui sort d’une très 
belle saison en Lombardie. Un 
accord existe entre toutes les 
parties et il ne manque plus qu’à 

régler les derniers détails. A 34 
ans, Wojciech Szczęsny n’est 
pas certain de poursuivre son 
aventure chez la Vieille Dame, 
alors que son contrat expirera en 
juin 2025.
Déterminé à remettre la Juventus 
très rapidement sur le devant de 
la scène italienne et européenne, 
Thiago Motta a exigé plusieurs 
renforts estivaux. La direction 
turinoise a coché de nombreux 
noms, à commencer par le milieu 
néerlandais, Teun Koopmeiners, 
comme nous vous l’avions déjà 
annoncé la saison passée. Le 
joueur de 26 ans a été l’un des 
grands façonneurs du succès 
de l’Atalanta de Gian Piero 

Gasperini et convaincre les 
dirigeants bergamasques ne va 
pas être chose aisée puisqu’ils 
réclament près de 40 millions 
d’euros. Dans les autres pistes 
estivales, on retrouve Domenico 
Berardi qui ne va certainement 
pas rester à Sassuolo puisque les 
Neroverdi ont été officiellement 
relégués en Serie B. L’autre 
renfort offensif sondé par 
Giuntoli n’est autre que Joshua 
Zirkzee de Bologne. Comme 
Calafiori, l’attaquant néerlandais 
était l’un des protégés de Thiago 
Motta en Emilie-Romagne. La 
concurrence s’annonce rude sur 
ce dernier dossier.
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Caméra, réseaux sociaux, contrôle parental, comment 
mieux protéger vos enfants sur internet ?

Face à l’essor des 
technologies numériques 
et des réseaux sociaux, la 

protection des enfants nécessite 
une vigilance constante. Voici 
quelques conseils sur les 
mesures à prendre et les outils 
à utiliser pour leur sécurité en 
ligne.

Dans un monde ultra connecté, 
les enfants se retrouvent chaque 
jour un peu plus exposés aux 
écrans numériques. Que cela 
soit pour jouer à des jeux vidéo, 
discuter en ligne, surfer sur le 
web, ou visionner des vidéos 
sur les services de streaming, 
leur dépendance aux outils 
technologiques et à Internet 
ne cesse de croître. Cette 
ultra connectivité offre des 
opportunités d’apprentissage et 
de divertissement incroyables, 
mais elle suscite aussi de 
nombreuses inquiétudes. Selon 
une étude de l’association 
e-Enfance/3018, l’âge moyen du 
premier appareil numérique en 
France est de 10 ans. Les jeunes 
peuvent se retrouver confronter 
très tôt à une multitude de 
menaces : cyberharcèlement, 
tentatives d’escroquerie, 
prédateurs en ligne, 
désinformation, visualisation 
de contenus inappropriés, vols 
de données confidentielles, 
infections par des programmes 
malveillants, téléchargements 
illégaux, etc.

Autant dire que la tâche n’est 
pas simple pour les parents 
qui doivent veiller à protéger 
les enfants en permanence 
et sur tous les fronts. Outre 
la nécessité de sensibiliser 
régulièrement les bambins sur 
les dangers d’Internet, l’une des 
solutions consiste à utiliser une 
suite de sécurité antivirus avec 
un système de contrôle parental 
pour pouvoir mieux protéger 
leurs terminaux et surveiller 
et contrôler leurs activités au 
quotidien.

Sensibiliser les enfants sur les 
dangers du web

Bien que les enfants de la 
nouvelle génération soient nés 
avec les nouvelles technologies, 
Internet et les réseaux sociaux, 
ils n’ont pas forcément 
conscience des dangers. Pour les 
aider à adopter un comportement 
en ligne responsable et 
minimiser les risques, il faut 
les accompagner dès leur plus 
jeune âge en les sensibilisant 
sur le cyber-harcèlement, 

les contenus inappropriés, 
la protection des données 
personnelles, la désinformation, 
les risques de sécurité, etc. Il 
est impératif de communiquer 
régulièrement avec les enfants 
et de les encourager à parler de 
leurs activités en ligne sans les 
juger. Cela permet d’instaurer 
un climat de confiance pour 
qu’ils n’hésitent pas à vous 
alerter le jour où ils rencontrent 
un problème sur Internet ou les 
réseaux sociaux. L’encadrement 
des enfants sur la sécurité en 
ligne constitue une mission de 
longue haleine, car les risques 
évoluent constamment en 
fonction de leur âge et de leurs 
usages.

Mettre en place les bonnes 
pratiques d’hygiène numérique

Comme les adultes, les enfants 
doivent adopter le plus tôt 
possible de bonnes pratiques 
numériques pour renforcer leur 
sécurité sur Internet. Pour cela, 
il est crucial de leur enseigner 
les bases de la sécurité en ligne 
: utiliser des mots de passe forts 
et uniques pour chaque compte à 
l’aide d’un gestionnaire de mots 
de passe, se connecter via des 
réseaux sécurisés, télécharger 
des applications et des jeux 
uniquement à partir de sources 
officielles fiables, ou encore 
faire régulièrement les mises à 
jour du système d’exploitation, 
des applications, des navigateurs 
et des logiciels de sécurité pour 
se prémunir contre les menaces.

Il est également important de 
leur expliquer qu’il ne faut 
pas partager des informations 
personnelles en ligne (nom, 
adresse, numéro de téléphone, 
école fréquentée…) et publier 
des photos et des vidéos intimes 
sur les réseaux sociaux, par 
exemple. Même si vous utilisez 
un système de contrôle parental 
pour filtrer les contenus web, 
il est important d’apprendre 
aux enfants à reconnaître les 
sites fiables et sécurisés, et 
leur expliquer ce que sont les 
phishings, les deepfakes, et les 
sites web frauduleux et comment 
les repérer. En instaurant ces 
pratiques, les enfants seront 
mieux préparés à identifier les 
dangers potentiels et à réagir en 
cas de problème.

Utiliser un logiciel de contrôle 
parental

À moins d’être tout le temps avec 
eux ou de leur interdire l’accès 

à des outils informatiques, 
il est quasiment impossible 
de contrôler en permanence 
ce que font les enfants sur 
Internet. Il suffit parfois de 
quelques secondes pour qu’un 
enfant tombe sur des contenus 
extrêmement choquants, des 
personnes malintentionnées, ou 
des programmes malveillants. 
La suite de sécurité Norton 360 
Advanced inclut un système de 
contrôle parental permettant 
de superviser les activités en 
ligne des enfants. Le service 
offre la possibilité de gérer les 
activités en ligne des enfants, 
et de les aider à explorer et 
apprendre sur leur PC et leurs 
smartphones (Android et iOS) 
en toute sécurité. Il comprend 
également un Mode Ecole pour 
gérer l›apprentissage à distance 
des enfants lorsqu›ils sont en 
cours. Des fonctionnalités qui 
rassurent les parents et aident les 
enfants à adopter des habitudes 
saines et responsables en ligne.

Configurer les réseaux sociaux
Les enfants ont accès aux réseaux 
sociaux de plus en plus tôt, et 
peuvent devenir très rapidement 
addicts. En France, les réseaux 
sociaux -YouTube, TikTok, 
Facebook, Twitch, Snapchat, 
etc. - sont en théorie interdits 
aux enfants de moins de 13 ans. 
Les jeunes adolescants entre 13 
et 15 ans (l’âge de la majorité 
numérique) doivent quant à 
eux demander une autorisation 
parentale pour ouvrir un compte. 
Il est toutefois très facile de 
contourner les restrictions en 
indiquant une fausse date de 
naissance. Lorsqu’ils n’ont pas 
l’âge requis, il est conseillé de 
les orienter vers des plateformes 

qui leur sont spécifiquement 
destinées comme notamment 
YouTube Kids ou Facebook 
Messenger Kids. Elles intègrent 
nativement des contrôles 
parentaux robustes de façon à 
ce qu’ils puissent profiter de 
contenus adaptés à leur âge.

Dans tous les cas de figure, il 
est important de superviser avec 
eux la création de leur compte en 
configurant minutieusement les 
paramètres de confidentialité : 
créer un compte privé accessible 
uniquement à ses connaissances, 
contrôler les demandes d’amis 
et proscrire les demandes 
d’inconnus, privilégier 
l’utilisation d’un pseudonyme, 
limiter les informations 
personnelles (nom, adresse, 
informations sur l’école, 
photos…). Comme pour la 
navigation sur Internet, les outils 
de contrôle parental permettent 
de filtrer les contenus dangereux 
sur les réseaux sociaux.

Sécuriser la webcam

À l’heure où les cyberattaques 
ne cessent de se multiplier, il 
est plus important que jamais 
de sécuriser la webcam des 
ordinateurs. Les cybercriminels 
sont en effet capables de 
prendre le contrôle à distance 
de la webcam d’un ordinateur 
à l’aide d’un malware tel qu’un 
cheval de Troie, par exemple. 
Cette intrusion peut permettre 
à un hacker d’activer la caméra 
et violer votre intimité et 
celle de vos enfants et exercer 
par exemple un chantage 
en menaçant de diffuser les 
enregistrements si vous ne 
payez pas une rançon. Des outils 
tels que SafeCam pour PC inclut 
dans Norton 360 Advanced 

sont capables de détecter et 
bloquer les tentatives d’accès à 
la webcam de programmes ou 
de personnes non autorisées. 
Une solution indispensable 
pour éviter ce type d’extorsions 
pouvant avoir des conséquences 
dramatiques.

Norton 360 Advanced : une 
protection familiale pour aider 
vos enfants à explorer Internet 
en toute sécurité

La suite de sécurité Norton 360 
Advanced constitue la référence 
incontournable des suites de 
sécurité familiales. En plus d’un 
puissant moteur de détection 
des virus et des malwares, elle 
dispose de différents modules de 
protection dont un anti-spyware 
et un anti-phishing pour lutter 
contre les logiciels espions, 
les publicités malveillantes, 
les emails ou encore les SMS 
frauduleux. Norton propose en 
outre un outil de sécurité baptisé 
Social Media Monitoring 
particulièrement innovant. 
Chargé de protéger les comptes 
de réseaux sociaux (Instagram, 
Facebook, TikTok, Snapchat…), 
ce dernier est capable de détecter 
les tentatives de prise de contrôle 
ainsi que les activités suspectes 
comme le cyberharcèlement.

Ce n’est pas tout, Norton 360 
Advanced inclut également 
SafeCam pour PC pour protéger 
la webcam des ordinateurs 
du foyer, ainsi que l’un des 
services de contrôle parental les 
plus complets du marché. Une 
solution riche en fonctionnalités 
pour mieux protéger vos enfants 
au quotidien contre les dangers 
d’Internet.



Des chercheurs 
japonais ont élaboré 
un traitement 

permettant de faire repousser 
nos dents. On fait le point, 
avec le Dr Christophe 
Lequart, chirurgien-dentiste.
Faire repousser nos dents, 
comme les requins ou les 
alligators, pourrait bien être 
une réalité dans un futur 
proche. Comment ? Grâce à 
un traitement innovant mis 
au point par des chercheurs 
japonais. Le médicament 
est un anticorps qui consiste 
à désactiver un gène qui 
empêche la repousse des 
dents. Il « va permettre 
de refabriquer des germes 
de dents », explique le 
Dr Christophe Lequart, 
chirurgien-dentiste. « Il y a, 
dans la gencive, le potentiel 
pour une troisième poussée 
dentaire, c’est en germe, 
mais ça ne se déclenche pas, 
mais les chercheurs japonais 
se sont dits qu’ils pourraient 
y arriver avec une thérapie 
ciblée », a également 
expliqué le médecin et 
journaliste Damien Mascret 
à France Info(source 1).
Le traitement a déjà été testé 
sur des souris et des furets. 

« Aucun effet secondaire 
majeur n’a été confirmé 
dans les études animales », 
d’après le média japonais 
The Mainichi (source 2). 
Pourtant, selon le Dr Lequart, 
« les premiers résultats 
avaient montré un certain 
nombre de malformations 
chez les rats et les souris. 
Des formes un peu aléatoires 
des dents poussaient ». 
D’ailleurs, le chirurgien-
dentiste regrette face à cette 
recherche « qu’on ne sait 
pas à quoi vont ressembler 
ces dents qui vont pousser. 
On n’a pas beaucoup 
de recul : il y a plein de 
questions sur lesquelles 
on n’a pas de réponse ».
Des essais chez 
l’Homme dès 2024
Des réponses seront bientôt 
apportées. En effet, dès 
septembre 2024, l’équipe 
de chercheurs va passer à la 
prochaine étape : les tests 
sur des humains. Pendant un 
an, les scientifiques japonais 
vont inoculer le traitement à 
30 adultes âgés entre 30 et 
64 ans, « à qui il manque au 
moins une molaire », d’après 
France Info (source 3). Si 
tout se passe bien, les tests 

continueront, cette fois sur 
des enfants âgés de 2 à 7 
ans « atteints d’une maladie 
congénitale qui empêche 
leurs dents de pousser », 
toujours selon France Info.
« Nous voulons faire quelque 
chose pour aider ceux qui 
souffrent de la perte ou de 
l’absence de dents. Bien 
qu’il n’existe à ce jour aucun 
traitement permettant une 
guérison permanente, nous 
pensons que les attentes 
des gens en matière de 
croissance dentaire sont 
élevées », a déclaré le Dr 
Katsu Takahashi, chercheur 
principal de cette étude et 
chef du département de 
dentisterie et de chirurgie 
buccale de l’hôpital 
Kitano, au média japonais.
Le traitement s’adressera en 
effet d’abord aux personnes 
qui souffrent d’une maladie 
caractérisée par une pousse 
anormale des dents, comme 
l’agénésie dentaire. Les 
personnes atteintes « ne 
présentent pas des germes 
des dents », explique le Dr 
Lequart. Ce traitement est 
alors particulièrement « 
intéressant », d’après lui. 
« Avoir un médicament 

qui puisse provoquer une 
fabrication des germes qui 
sont bloqués, c’est une 
voie de recherche vraiment 
intéressante », estime-t-il.
Ça fait partie de ces 
voies d’avenir qui vont 
certainement faire 
évoluer la profession. 
Dr Christophe Lequart.
L’objectif : la fin des 
implants et prothèses
À plus long terme, le 
traitement pourrait ensuite 
être administré à toutes 
les « personnes qui ont 
perdu une dent soit à cause 
d’une parodontite, d’un 
déchaussement dentaire, 
d’une fracture… », énumère 
le chirurgien-dentiste. Selon 
lui, « l’objectif final est de 
pouvoir remplacer des dents 

sans passer par un implant, 
une prothèse ou un bridge, 
surtout par rapport aux 
personnes qui présentent des 
agénésies ». « Nous espérons 
qu’un jour la médecine de la 
repousse des dents sera un 
troisième choix à côté des 
prothèses et des implants 
», avait d’ailleurs déclaré 
le chercheur principal 
de l’étude, M. Takahashi 
(source 4). Mais avant d’en 
arriver là, « de nombreuses 
années » de recherches sont 
encore nécessaires. L’équipe 
espère commercialiser le 
traitement d’ici 2030. « 
C’est ambitieux, mais ça 
fait longtemps que cette 
équipe travaille sur le sujet 
», estime le Dr Lequart.
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Pas toujours facile de 
savoir quel fromage 
choisir quand on veut 

prendre soin de sa santé. 
Découvrez celui qu’il faudrait 
privilégier pour une bonne 
santé cardiovasculaire.
 « Que la nourriture soit 
votre premier médicament 
», disait Hippocrate. Pour 
être en bonne forme, il est 
impératif de prendre soin de 
sa santé cardiovasculaire. Les 
maladies cardiovasculaires 
sont la conséquence du dépôt 
de graisses sur les parois des 
artères. Pour limiter le risque, 
il est recommandé d’opter 
pour un régime alimentaire 
équilibré, d’éviter les aliments 
trop riches en graisses et 

de limiter au maximum les 
plats préparés et les sucres 
ajoutés. S’il est recommandé 
de se méfier des plats en 
sauce et de miser davantage 
sur les fibres alimentaires, 
il semblerait qu’un fromage 

ait les faveurs des experts.
Le site de cuisine 
Marmiton s’est intéressé 
tout particulièrement à un 
fromage, la star de l’été : la 
mozzarella. Incontournable 
dans les salades et avec les 

tomates, la mozzarella est 
un fromage italien à pâte 
filée qui peut être au lait de 
vache ou au lait de bufflonne. 
Côté calories, la mozzarella 
au lait de vache apporte 
environ 230 calories pour 
une boule de 100 grammes.
Cancoillotte, feta et ricotta
Autre atout de la mozzarella, 
c’est une bonne source de 
calcium. Le site Marmiton 
rappelle également qu’elle 
est pauvre en sodium et en 
graisses saturées ; deux bons 
points pour se prémunir des 
maladies cardiovasculaires. 
Comme nous l’expliquait 
Aurore Lavergnat, 
diététicienne-nutritionniste, 
la mozzarella renferme des 

protéines « à hauteur de 16 g 
aux 100 g pour celle au lait de 
vache et d’un peu moins pour 
celle au lait de bufflonne 14,5 
g aux 100 g. Côté matières 
grasses, on en compte 17 
g aux 100 g pour celle au 
lait de vache et 22 g pour 
celle au lait de bufflonne. »
Pour rappel, la cancoillotte 
est le fromage le moins 
calorique puisqu’il apporte 
seulement 120 calories pour 
100 g. Parmi les fromages 
les moins caloriques figurent 
également la ricotta, la feta et 
le chèvre frais. À l’inverse, 
les fromages les plus secs 
sont plus caloriques comme 
le gruyère, l’Ossau-iraty 
ou les chèvres très secs.

Selon un cardiologue, mangez ce fromage pour 
un cœur en bonne santé

Pourra-t-on bientôt faire repousser nos dents avec 
un médicament ?
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Pour prendre soin de sa 
santé et garder la ligne, rien 
de tel qu’une alimentation 
équilibrée accompagnée d’une 
activité physique régulière. 
Cependant, saviez-vous que 
certains aliments aident à 
brûler les graisses ? Dans 
une récente publication, un 
gastro-entérologue américain 
en a dévoilé 8, que l’on peut 
intégrer facilement à ses repas 
quotidiens.

Vous cherchez à perdre quelques 
kilos, et vous souhaiteriez 
intégrer à vos repas des aliments 
dits «brûle-graisses» ? La 
première chose à retenir est qu’il 
n’existe pas d’aliment miracle 
pour perdre du poids ni brûler les 
graisses : la combinaison d’une 
alimentation équilibrée et d’une 
activité physique régulière est 
indispensable pour atteindre 
cet objectif. Certains aliments 

peuvent néanmoins agir comme 
des «coups de pouce». Dans 
une récente publication Tik 
Tok, le Dr Saurabh Sethi, un 
gastro-entérologue américain 
également connu sous le nom de 
@doctorsethimd sur les réseaux 
sociaux, a révélé 8 aliments qui 
aiderait à brûler les graisses.

Des aliments dit «brûle-
graisses» qui favorisent la perte 
de poids

Pour vous aider à atteindre 
votre objectif de perte de poids, 
le gastro-entérologue a mis en 
lumière des aliments réputés 
pour être des brûleurs de graisse. 
Les voici :

Le thé vert et le café

Vous faites partie de ceux qui ne 
peuvent pas débuter la journée 
sans une bonne tasse de café ou 
de thé ? Selon l’expert, ces deux 
boissons chaudes aideraient à 

la perte de poids en “favorisant 
l›oxydation des graisses et en 
stimulant le métabolisme”. Pour 
rappel, l’oxydation des graisses 
correspond à un processus par 
lequel l’organisme décompose 
les molécules de graisse, pour 
les convertir en énergie.

L’huile de coco

Obtenue après un pressage à 
froid de l’albumen de noix de 
coco, l’huile de coco est très 
souvent utilisée pour cuisiner. 
Selon le gastro-entérologue, 
elle contient un acide gras de 
la famille des triglycérides à 
chaîne moyenne (TCM), qui 
sont utilisés par l’organisme 
au lieu d’être stockés. Elle 
permettrait également de 
“stimuler le métabolisme”, 
comme l’explique le spécialiste.

Les baies

Les framboises, les fraises, les 
myrtilles et les baies en général 
sont votre petit péché mignon ? 
Bonne nouvelle, «leur richesse 
en antioxydants et en fibres 
aident à réguler la glycémie, 
et favorisent ainsi la perte de 
poids», explique le spécialiste.

Les piments

Rouge, vert, orange… Le piment 
est le fruit de cinq espèces de 
plantes du genre Capsicum. 
Comme l’indique le gastro-
entérologue dans sa vidéo, il 
contient de la capsaïcine, qui 
augmente la sensation de satiété 
et stimule le métabolisme en 
brûlant plus de calories et de 
graisses.

Le yaourt à la grecque

En guise de goûter, de dessert 
ou de collation, vous raffolez du 
yaourt à la grecque ? Cela tombe 

bien, car ils aideraient à perdre 
des kilos, selon le Dr Sethi. En 
effet, il a une “haute teneur en 
protéines et en probiotiques”, 
ce qui aiderait à la gestion du 
poids.

Les œufs

Qu’ils soient au plat, mollets ou 
durs, les œufs sont une source 
indéniable de protéines, comme 
le rappelle souligne le gastro-
entérologue dans sa publication. 
En effet, selon Ciqual, ils 
contiennent 30,8 g de protéines 
pour 100 g. De même, leur 
apport calorique est modéré, 
ce qui en fait des aliments 
minceurs par excellence. Ils 
favorisent également la satiété, 
ajoute l’expert. Cependant, si 
l’on a pour objectif de perdre 
du poids, il convient tout de 
même de ne pas utiliser trop de 
matières grasses lorsqu’on les 
cuisine et de les accompagner 
avec des aliments équilibrés.

Les noix et les graines

“Riches en graisses saines et en 
protéines, les noix et les graines 
favorisent la combustion des 
graisses”, indique le gastro-
entérologue dans sa publication. 
Dans le cadre d’une alimentation 
équilibrée, il est donc tout à 
fait possible d’en consommer 
une poignée chaque jour pour 
accentuer les effets de la perte 
de poids.

Sara Boueche

Le traumatisme 
générationnel, un 
phénomène qui 

se perpétue à travers les 
générations, est un sujet de 
préoccupation croissante dans 
les domaines de la psychologie, 
de la sociologie et des études 
culturelles. Il se réfère aux 
expériences traumatisantes 
vécues par les membres d’une 
famille ou d’une communauté, 
qui sont ensuite transmises aux 
générations suivantes, soit par 
des récits et des histoires, soit par 
des schémas de comportement et 
des modèles de pensée. Ce texte 
vise à explorer les implications 
du traumatisme générationnel et 
à souligner la nécessité de mettre 
fin à ce cycle de souffrance.
Le traumatisme générationnel 
peut avoir des effets profonds 
et durables sur la santé mentale 
et le bien-être des individus. 
Les études ont montré que les 

enfants de parents ayant vécu 
des expériences traumatisantes, 
comme la guerre, la violence ou 
l’abus, sont plus susceptibles de 
développer des troubles de stress 
post-traumatique, de l’anxiété 
et de la dépression. De plus, 
le traumatisme générationnel 
peut créer des schémas de 
comportement destructeurs, 
tels que la violence, l’abus de 
substances et l’auto-sabotage, 
qui se perpétuent d’une 
génération à l’autre.

Il est important de noter que le 
traumatisme générationnel ne 
se limite pas aux expériences 
individuelles de traumatisme. Il 
peut également être le résultat de 
traumatismes collectifs, comme 
le génocide, l’esclavage ou la 
colonisation. Ces événements 
traumatisants peuvent créer 
un sentiment de perte et de 
désespoir qui se transmet aux 
générations suivantes, affectant 
leur identité culturelle, leur 
estime de soi et leur capacité à 

faire face aux défis de la vie.
Mettre fin au traumatisme 
générationnel nécessite une 
approche multidimensionnelle 
qui reconnaît la complexité 
du phénomène. Tout d’abord, 
il est crucial de briser le 
silence et la stigmatisation qui 
entourent le traumatisme et la 
santé mentale. Les individus 
et les communautés doivent 
être encouragés à partager 
leurs histoires et à reconnaître 
les effets du traumatisme sur 
leur vie. Deuxièmement, des 
services de santé mentale 
accessibles et culturellement 
adaptés sont nécessaires pour 
aider les personnes touchées 
par le traumatisme à guérir 
et à développer des stratégies 
d’adaptation. Troisièmement, 
des programmes d’éducation et 
de sensibilisation peuvent aider 
à prévenir la perpétuation du 
traumatisme en enseignant aux 
jeunes générations des modèles 
de comportement sains et des 

compétences en résolution de 
problèmes.

Enfin, le traumatisme 
générationnel est un phénomène 
complexe et dévastateur qui 
affecte la santé mentale, les 
relations et le bien-être des 
individus et des communautés. 
Il est de notre responsabilité 

collective de reconnaître les 
effets du traumatisme, de briser 
le cycle de la souffrance et de 
créer un avenir où toutes les 
générations peuvent prospérer. 
En travaillant ensemble, 
nous pouvons interrompre le 
traumatisme générationnel et 
ouvrir la voie à la guérison, à la 
résilience et à l’espoir.

 Les aliments qui aident à brûler des graisses

Le Traumatisme Générationnel  

Une Nécessité d’Interruption



Sara Boueche

Marilyn Monroe, de son vrai 
nom Norma Jeane Mortenson, 
est une figure emblématique 
du cinéma américain des 
années 1950 et 1960. Connue 
pour sa beauté, son charisme 
et sa voix envoûtante, elle a 
marqué l’histoire du septième 
art en incarnant des rôles de 
femmes fatales et de sex-
symbols. Cependant, derrière 
cette image glamour et cette 
carrière fulgurante se cache une 
femme complexe, fragile et en 
quête perpétuelle d’amour et de 
reconnaissance.

Une enfance difficile et un 
besoin d’amour

Née le 1er juin 1926 à Los 
Angeles, Marilyn Monroe a 
connu une enfance marquée 
par l’instabilité et l’absence 
de ses parents. Élevée par des 
familles d’accueil et dans des 
orphelinats, elle a développé un 
besoin d’amour et de sécurité 
affective qui l’a poursuivie tout 
au long de sa vie. Cette quête de 
l’amour véritable l’a conduite à 
se marier à trois reprises, avec 
des hommes très différents les 
uns des autres, mais qui n’ont 
pas su combler son manque.

Une ascension fulgurante et 
une pression constante

Découverte par un photographe 

alors qu’elle travaillait dans 
une usine d’armement, Marilyn 
Monroe a rapidement connu 
le succès et la célébrité. Elle a 
enchaîné les films, les séances 
photo et les apparitions 
publiques, devenant l’une des 
actrices les plus populaires et 
les mieux payées de son époque. 
Cependant, cette ascension 
fulgurante et cette exposition 
médiatique constante ont exercé 
une pression énorme sur elle, 
la poussant à se surmener, à se 
droguer et à sombrer dans la 
dépression.

Une femme complexe et 
fragile

Derrière l’image de la blonde 
écervelée et de la sex-symbol, 
Marilyn Monroe était une femme 
intelligente, cultivée et sensible. 
Elle aimait la littérature, 
la poésie et la peinture, et 
entretenait des amitiés avec 
des artistes et des intellectuels 
de son temps. Elle était 
également une femme engagée, 
qui n’hésitait pas à prendre 
position sur des questions 
politiques et sociales, comme 
la lutte contre le racisme et la 
défense des droits des femmes. 
Cependant, cette complexité et 
cette richesse intérieure étaient 
souvent occultées par son image 
publique, ce qui la rendait 
encore plus fragile et vulnérable.

Marilyn Monroe, une femme 
qui a marqué son époque et qui 

continue de fasciner et d’inspirer 
des générations de femmes et 

d’hommes. Une femme qui a 
su se réinventer, se transformer 
et se sublimer pour devenir une 
icône intemporelle. Une femme 
qui a connu la gloire, la richesse 
et la célébrité, mais qui a aussi 
souffert, douté et sombré dans 
les abîmes de la dépression et 
de la solitude. Une femme qui 
a incarné la beauté, la séduction 
et le glamour, mais qui a aussi 
montré sa vulnérabilité, sa 
sensibilité et sa fragilité. Une 
femme qui a été aimée, adulée 
et désirée, mais qui a aussi été 
rejetée, trahie et abandonnée. 
Une femme qui a été une 
muse, une égérie et une source 
d’inspiration pour de nombreux 
artistes, mais qui a aussi été une 
artiste à part entière, une actrice 
talentueuse et une chanteuse 
envoûtante. Une femme qui a 
été une pionnière, une rebelle et 
une militante, mais qui a aussi 
été une victime, une prisonnière 
et une esclave de son image et 
de son succès. Une femme qui 
a été une légende, une icône et 
une déesse, mais qui a aussi été 
une femme, une humaine et une 
mortelle. Marilyn Monroe, une 
femme qui a vécu, aimé, souffert 
et disparu, mais qui continue de 
vivre, d’aimer et de briller dans 
nos cœurs et dans nos mémoires.

Sara Boueche

Le 22 mai 2024 marque le 
centenaire de la naissance 
de Charles Aznavour, 

une figure emblématique 
de la chanson française et 
internationale. Son nom résonne 
encore aujourd’hui comme un 
hymne à la poésie, à la musique 
et à l’amour, célébrant une vie 
consacrée à l’art et à l’émotion.

Né à Paris en 1924, Charles 
Aznavourian, de son nom de 
naissance, grandit dans le milieu 
artistique arménien. Dès son 
plus jeune âge, il se passionne 
pour la musique et le théâtre, 
se formant aux côtés de sa 
mère, elle-même actrice. Sa 
carrière débute dans les années 
1940, d’abord comme acteur, 
puis comme chanteur. Sa voix 
puissante et expressive, dotée 
d’un vibrato unique, le distingue 
rapidement et lui ouvre les 
portes du succès.

Aznavour devient un auteur-
compositeur prolifique, écrivant 
plus de 1200 chansons au 
cours de sa carrière. Ses textes, 
empreints de sensibilité et d’une 
grande finesse d’observation, 
explorent les thèmes universels 
de l’amour, de la perte, de 
l’espoir et de la condition 
humaine. Des titres comme 
«La Bohème», «Hier Encore», 
«Je M’en Vais» ou «For Me, 
Formidable» s’inscrivent 
au panthéon de la chanson 
française, chantés et repris par 
des artistes du monde entier.

Son talent ne se limite pas à 
l’écriture et à la composition. 
Aznavour est également un 
interprète hors pair, capable 
d’insuffler une vie vibrante 
à ses chansons sur scène. Sa 
présence charismatique et sa 
gestuelle expressive captivent 
le public, faisant de chaque 
concert une expérience unique 

et inoubliable.

Au-delà de sa carrière artistique, 
Charles Aznavour s’engage 
activement dans des causes 
humanitaires. Il est nommé 
ambassadeur de bonne volonté 
de l’UNICEF en 1988 et 
se mobilise pour la défense 
des droits des enfants et des 
réfugiés. Son engagement lui 
vaut le respect et l’admiration de 
la communauté internationale.

Charles Aznavour s’éteint le 1er 
octobre 2018, laissant derrière lui 
un héritage artistique immense. 
Son œuvre continue d’inspirer 
et de toucher des générations 
entières, transcendant les 
frontières culturelles et 
linguistiques. Il demeure une 
icône de la chanson française et 
internationale, un artiste complet 
dont le talent et la générosité ont 
marqué l’histoire de la musique.

Cent ans après sa naissance, 
Charles Aznavour continue de 

chanter dans nos cœurs, sa voix 
inoubliable nous accompagnant 
à travers les joies et les peines de 
la vie. Sa musique et ses textes, 
empreints d’une humanité 

profonde, nous invitent à 
réfléchir, à aimer et à espérer. 
Un artiste exceptionnel, un 
homme de cœur, une légende 
intemporelle.

Charles Aznavour  
Un Centenaire de Chansons et d’Émotions

 Marilyn Monroe
 La femme derrière l’icône hollywoodienne
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La dixième édition du 
festival, qui s’ouvre jeudi 
à Marseille avant de passer 

par Paris et Ivry-sur-Seine, met à 
l’honneur des archives perdues 
de réalisateurs palestiniens 
documentant le conflit persistant 
au Moyen-Orient.

Dédié au patrimoine culturel 
palestinien, le dixième festival 
Ciné-Palestine débute jeudi 
30 mai à Marseille avant de se 
poursuivre le 7 juin à Paris, puis 
de faire des escales en région 
parisienne : Fontenay-sous-
Bois, Gennevilliers, Saint-Denis, 
Montreuil et enfin Ivry-sur-Seine 
le 16 juin, jour de la clôture. Il met 
à l’honneur des archives perdues 
de réalisateurs palestiniens 
documentant le conflit persistant 
au Moyen-Orient.

Si aucun des 45 films sélectionnés 
n’a été réalisé après l’attaque 
du Hamas du 7 octobre ayant 
engendré une riposte intensive 
de l’armée israélienne dans la 
bande de Gaza, le festival Ciné-
Palestine résonne toutefois avec 
l’actualité en dénonçant les 
conditions de vie précaires des 
Gazaouis depuis des décennies.

«La mémoire et la lutte

 en interaction»

«On se plonge dans les archives 

mais l’idée n’est pas de détourner 
les yeux de la bande de Gaza», 
a expliqué Morgane Ahmar, co-
organisatrice de l’événement, à 
l’AFP, en parlant d’un «génocide 
en cours». «La mémoire et la 
lutte sont en interaction, l’idée 
étant de montrer la perpétuelle 
résistance palestinienne.»

Plusieurs des courts et longs-
métrages diffusés avaient disparu 
durant un long moment après 
l›invasion israélienne du Liban 
en 1982, de nombreux films 
palestiniens étant alors stockés 
à Beyrouth. Ils ont été récupérés 
récemment aux quatre coins du 
monde, par plusieurs archivistes, 
et certains ont nécessité un 
important travail de restauration 
et de sous-titrage.

Priorité aux «films faits par des 
Palestiniens»

Certains films mêlent le 
comique et l›intime, comme Le 
retour d’Aida de la réalisatrice 
palestino-libanaise Carol 
Mansour, un documentaire de 
2023 dans lequel elle entreprend 
de faire revenir les cendres de 
sa mère à Jaffa, partie sud de 
Tel-Aviv en Israël. «Nous avons 
priorisé des films faits par des 
Palestiniens, avec l›idée qu›ils 
puissent se réapproprier leurs 
propres récits. Qu›ils ne soient 

pas toujours vus comme des 
combattants», poursuit Morgane 
Ahmar.

L’une des exceptions, Voyage à 
Gaza (2024), le documentaire 
réalisé par l›Italien Piero Usberti, 
critique, quant à lui, la chape de 
plomb infligée aux Gazaouis par 
le régime islamiste du Hamas, 
classé organisation terroriste par 
Israël, l›Union européenne et 
les États-Unis notamment. Ce 
film souligne aussi les difficultés 
quotidiennes liées à l›embargo 
imposé par Israël.

Plusieurs soirées seront dédiées 
à la jeunesse dans l›enclave 
palestinienne. «Nous ne 
voulions pas montrer seulement 

la souffrance et la douleur 
mais aussi la joie et l›humour 
que l›on peut rencontrer au 
quotidien, notamment les 
enfants. Car paradoxalement, 

l›humour transparaît souvent 

dans ces productions», raconte 

Mathilde Guitton-Marcon, co-

organisatrice du festival.

Un nouveau festival de cinéma 
au Royaume-Uni se donne 
pour mission d›explorer les 
expériences musulmanes à 
travers le cinéma.

La 1re édition du Festival 
international du film musulman 
commencera le 30 mai à 
Leicester Square, à Londres.

L›événement de quatre jours met 
en avant des récits de cinéastes 
musulmans internationaux ainsi 
que des productions inspirées par 
la culture et la foi musulmanes.

«L’idée du festival est de 
revendiquer et de célébrer notre 
identité. Pendant très longtemps, 
être musulman n’était pas 
quelque chose dont nous 
pouvions nous enorgueillir», 
déclare Sajid Varda, directeur du 
festival, à Arab News.

«Nous avons dû dissimuler notre 
identité et le récit entourant notre 
foi et nos identités a souvent été 

contrôlé par d›autres», ajoute-t-
il.

«Une frustration persistante 
a toujours prévalu quant à 
la manière de changer ces 
perceptions et de renouer avec 
des publics et des communautés 
plus larges. Nous voulons 
leur donner un aperçu de nos 
vies et de nos expériences, 
tout en valorisant le talent 
cinématographique de notre 
communauté créative et ses 
contributions au monde du 
cinéma.»

L›événement commencera 
avec la première londonienne 
de Hounds (Les Meutes) du 
réalisateur marocain Kamal 
Lazraq. Le film raconte l›histoire 
d›un père et de son fils dans la 
banlieue de Casablanca, qui 
tentent de joindre les deux bouts 
en commettant de petits délits 
pour le compte d›un gang local, 
jusqu›à ce qu›un enlèvement 

tourne au cauchemar.

D›autres films salués par 
la critique se déroulent au 
Royaume-Uni, en France, en 
Turquie, en Tunisie, en Jordanie, 
en Iran et au Soudan.

Le festival comprendra 
également des séances de 
questions-réponses et des 
événements de réseautage en 
partenariat avec la British Film 
Commission, Netflix et la BBC.

Les organisateurs ont fait en 
sorte que le festival soit aussi 
accessible que possible à un 
public plus large, déclare M. 
Varda.

«Nous avons veillé à ce que les 
films correspondent à notre foi 
et à notre éthique, en évitant 
la violence gratuite, la nudité 
et les sujets sexuels explicites. 
Ainsi, le contenu demeure 
accessible à tous, non seulement 
aux musulmans, mais aussi aux 

personnes d’autres confessions 
et croyances susceptibles d’être 
sensibles à ces questions.»

«Les prix de nos billets sont 
nettement plus abordables 
que ceux d›autres festivals. 
Nous avons également offert 

de nombreux billets à diverses 

organisations et accordé des 

réductions aux étudiants ainsi 

qu’aux personnes faisant face 

à des difficultés financières», 

ajoute-t-il.

Festival Ciné-Palestine  

une mission de préservation de la mémoire culturelle 
palestinienne

un nouveau festival de cinéma à Londres pour 
«revendiquer et célébrer l’identité musulmane»
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Des centaines de planches ori-
ginales de bandes dessinées ve-
nues d’Europe, des États-Unis 
et du Japon, dialoguant avec 
des créations numériques et des 
chefs-d’œuvre de la peinture 
contemporaine, ont investi le 
Centre Pompidou à Paris pour 
une grande exposition qui dé-
bute mercredi.

Cette «célébration exception-
nelle du 9e art» s’ouvre par 
une première exposition inti-
tulée «Bande dessinée, 1964-
2024». Inédite par son ampleur 
et la rareté de ses prêts, elle a 
été conçue et réalisée en par-
tenariat avec le Fonds Hélène 
et Édouard Leclerc, indiquent 
les commissaires d’exposition, 
Emmanuèle Payen et Anne Le-
monnier.

Plus de 750 planches originales, 
dessins de couverture, carnets 
et entretiens inédits rassemblant 
130 artistes, dont un quart d’au-
trices, sont présentés. Ainsi sont 
retracés 60 ans d’histoire de la 
bande dessinée dans ses trois 
principaux foyers d’expres-
sion: la création européenne, les 
mangas asiatiques et les comics 
américains.

Une scénographie originale 
traverse 12 salles thématiques. 
Des cimaises suspendues dans 
le vide croisent des écrans 
géants, diffusant des films et des 
œuvres numériques créées en 
direct sur tablette (Zeina Abira-
ched, Pénélope Bagieu, Martin 

Panchaud...), ainsi que des créa-
tions murales inédites de Blutch 
et Chris Ware.

L’exposition débute par le tour-
nant des années 1960, marqué 
par l’avènement de la contre-
culture. «On bascule alors d’une 
BD plutôt enfantine avec Tintin, 
Spirou, à des œuvres destinées 
à un public adulte avec Pilote et 
l’irrévérencieux Hara Kiri, en 
France, ou le mensuel d’avant-
garde Garo, au Japon, qui 
aborde des thèmes plus intimes 
sur l’autobiographie», explique 
à l’AFP Lucas Hureau, conseil-
ler scientifique avec Thierry 
Groensteen, historien de la BD 
et ancien directeur du musée de 
la BD à la Cité internationale de 
la bande dessinée et de l’image 
à Angoulême.

Doraemon 

Suivent «les comics under-
ground américains et, en 1964, 
l’album +Barbarella+ de Jean-
Claude Forest qui bouleverse 
les codes de la BD, puis, au 
début des années 70, l’inter-
vention du collectif +Bazooka+ 
dans le quotidien Libération 
avec un regard moderne. Hu-
mour, autobiographie, science-
fiction, aventure... tous les 
codes qui conduisent à la BD 
d’aujourd’hui sont là», ajoute 
M. Hureau.

Parmi les pépites, des planches 
originales du manga Doraemon 
-célèbre chat venu du futur- de 
Fujiko F. Fujio, en couleur, sont 

exposées pour la première fois 
en France. Ou celles de Calvin 
et Hobbes, bande dessinée amé-
ricaine écrite et illustrée par Bill 
Watterson, qui met en scène les 
aventures d’un enfant imagina-
tif de six ans et de son tigre en 
peluche sarcastique.

Autre trésor, selon le spécialiste: 
l’album «La Fillette de l’enfer» 
d’Hideshi Hino, presque com-
plet, est lui aussi exposé, ainsi 
que des chefs-d’œuvre du man-
ga d’horreur ou des planches 
insolites de Lorenzo Mattotti 
inspirées par Bob Dylan.

Au fil des salles, des rencontres 
se créent autour du rêve (Killof-
fer), du rire (André Franquin, 
Gotlib, Claire Brétécher, Cathe-
rine Meurisse), de l’anticipa-
tion (Osamu Tezuka, Philippe 

Druillet, Moebius), du récit in-
time (Edmond Baudoin, Alison 
Bechtel, Ulli Lust) ou du récit 
mémoriel (Emmanuel Guibert, 
Marjane Satrapi).

Corto Maltese 

Six monographies de maîtres 
historiques de la BD, dont Her-
gé, dialoguent également avec 
les collections permanentes du 
musée d’art moderne, tandis 
que des auteurs contemporains 
exposent leurs planches en ré-
sonance avec Magritte, Rothko, 
Picabia ou Van Doesburg.

La bibliothèque publique d’in-
formation (BPI) rend hommage 
aux aventures romanesques du 
héros Corto Maltese d’Hugo 
Pratt. La galerie des enfants 
accueille, elle, une installation 

immersive de l’autrice et illus-

tratrice Marion Fayolle autour 

du campement nomade.

Enfin, la revue Lagon, fondée 
et éditée par un collectif qui 

présente depuis dix ans la créa-

tion la plus expérimentale de la 

bande dessinée, investit le sous-

sol avec les séries complètes de 

BD de 25 artistes émergents.

En parallèle, le Centre Pompi-

dou programme une série de 

concerts, discussions, confé-

rences, performances et ate-

liers jusqu’au 7 juillet, avec, le 

premier week-end, des invités 

comme l’Américain Art Spie-

gelman («Maus») ou la Liba-

naise Zeina Abirached.

L’acteur américain 
s’exprimait devant le 
tribunal de la ville à 

l’occasion d’une prise de parole 
surprise organisée par l’équipe 
de campagne du président dé-
mocrate Joe Biden, auquel il a 
apporté son soutien en vue de 
la prochaine élection présiden-
tielle aux États-Unis.

«C’est mon quartier», a lancé 
mardi la légende d’Hollywood 
sur un morceau de trottoir. 
«J’adore cette ville, je ne veux 
pas la détruire. Donald Trump 
ne veut pas seulement détruire 
cette ville, mais aussi le pays 
et, en fin de compte, il pourrait 
détruire le monde», a fulminé 
Robert De Niro, 80 ans, oppo-
sant de longue date à l’ancien 
président républicain.

Cette prise de parole a été or-
chestrée par l›équipe de cam-
pagne du président Joe Biden 
alors qu›au même moment, à 
quelques encablures, Donald 
Trump écoutait ses avocats 

plaider son acquittement à son 
procès pénal. Une intervention 
visiblement destinée à capter 
un moment d›attention média-
tique pour les démocrates, alors 
que le milliardaire républicain 
s›exprime devant les caméras 
chaque jour de son procès pour 
dénoncer une «chasse aux sor-
cières» politique.

«L›histoire montre que d›autres 
clowns n›ont pas été pris au 
sérieux jusqu›à ce qu›ils de-
viennent de féroces dictateurs».

Qualifiant le candidat républi-
cain de «clown», Robert de 
Niro a rappelé : «Quand Trump 
s›est présenté en 2016, c›était 
comme une blague, un bouffon 
candidat à la présidentielle.» 

Mais «nous avons oublié les 
leçons de l›histoire, qui nous 
montrent que d›autres clowns 
n›ont pas été pris au sérieux, 
jusqu›à ce qu›ils deviennent 
de féroces dictateurs», a-t-il 
souligné. «Avec Trump, nous 
avons une seconde chance, et 
plus personne ne rigole désor-
mais. Nous avons une occasion 
unique de l›arrêter en votant 
contre lui, une fois pour toutes.» 
L›acteur, qui n›a eu de cesse de 
critiquer Donald Trump durant 
son mandat, y compris lors du 
dernier Festival de Cannes, va 
apparaître dans une publicité 
pour la campagne du président 
démocrate.

«La seule manière de préser-
ver nos libertés et de maintenir 
notre humanité est de voter pour 
Joe Biden», a-t-il lancé devant 
une nuée de micros, alors qu›un 
klaxon résonnait avec insistance 
dans la rue.

Chemise grise, veste noire et 
lunettes fumées, le géant de 

Taxi Driver et des Affranchis 
s›exprimait aux côtés de deux 
agents de police présents lors 
de l›attaque du Capitole le 6 
janvier 2021. Harry Dunn et 
Michael Fanone, blessés lors de 
l›assaut et qui ont depuis quitté 
la police, sont «de vrais héros», 
selon l’acteur.

Harry Dunn est l›un des trois 
agents de police présents ce 
jour-là à Washington qui vont 
faire campagne pour Joe Biden 
pour la présidentielle de no-
vembre, a fait savoir mardi son 
équipe de campagne. Donald 
Trump «continue de soutenir 
la violence politique, en allant 
jusqu›à dire qu›il y aura un 
+massacre+ s›il perdait à nou-
veau l›élection et qu›il sera un 
dictateur dès +le premier jour+ 
de son mandat», a alerté Harry 
Dunn, candidat malheureux aux 
primaires démocrates dans le 
Maryland pour un siège d’élu 
au Congrès.

À New York, Robert De Niro fustige Donald Trump,
 un «clown» qui pourrait devenir un «tyran»

À Paris, le meilleur de la BD mondiale au cœur 
d’une exposition événement
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Le permis à points en 
Algérie n’est plus qu’une 
question de temps. C’est 

ce qu’a affirmé le directeur 
général de la Délégation 
nationale à la sécurité routière, 
Ahmed Nait El Hocine, lors 
d’une intervention sur la radio 
nationale 1.
Selon lui, le système est “dans 
ses dernières phases” et devrait 
être finalisé “d’ici un an ou un an 
et demi au plus”.
M. Nait El Hocine a souligné les 
aspects positifs de ce nouveau 
système pour la sécurité routière. 
Il a notamment évoqué son 
effet dissuasif, grâce au retrait 
de points en cas d’infractions. 
Le permis à points comportera 
également un volet pédagogique.
Les conducteurs ayant perdu des 

points pourront ainsi suivre un 
stage de sensibilisation pour les 
récupérer.
Permis de conduire à points : 
voici ce qu’implique sa mise en 
œuvre
Le permis à points, en passe 
d’être mis en place en Algérie, 
est un nouveau système visant à 
renforcer la sécurité routière en 
sanctionnant les comportements 
dangereux au volant et en 
encourageant une conduite plus 
responsable.
Concrètement, chaque 
conducteur disposera d’un 
capital de points qui diminuera 
en cas d’infractions. La perte 
totale des points entraînera 
la suspension du permis de 
conduire.
Des stages de sensibilisation 

seront alors proposés pour 
permettre aux conducteurs de 
récupérer les points perdus.
Le système de permis à points 
en Algérie prévoit des durées de 
suspension distinctes du permis 
de conduire en cas de perte 
totale des points, en fonction de 
l’expérience du conducteur :
• Pour les conducteurs 

expérimentés (plus de 2 ans de 
conduite) :
o Suspension de 6 mois du 
permis de conduire.
o Obligation de restituer le permis 
aux autorités compétentes.
• Pour les conducteurs novices 
(moins de 2 ans de conduite) :
o Suspension d’un an du permis 
de conduire.

o Restitution du permis aux 
autorités compétentes.
Initialement, il avait été prévu 
que les conducteurs, qu’ils 
soient expérimentés ou novices, 
paieraient uniquement des 
amendes en cas de perte totale 
des points. Cependant, cette 
mesure a été suspendue jusqu’à 
nouvel ordre et la suspension du 
permis reste en vigueur.
Ces dispositions visent à 
responsabiliser davantage les 
conducteurs et à les inciter à 
adopter un comportement plus 
prudent sur la route.
La durée de suspension plus 
longue pour les novices 
s’explique par le fait qu’ils ont 
moins d’expérience et sont donc 
plus susceptibles de commettre 
des infractions graves.

Après les perturbations du 
weekend noir dernier, le 
prochain ne s’annonce 

pas nécessairement meilleur 
pour les voyageurs qui prévoient 
de se déplacer depuis et vers les 
aéroports français. Le syndicat 
des contrôleurs aériens qui avait 
appelé à la grève a décidé de 
reconduire le préavis jusqu’au 7 
juin 2024.
Pour mémoire, la semaine 
dernière, les voyageurs qui 
partaient depuis l’aéroport de 
Paris-Orly ont eu la fâcheuse 
surprise de constater l’annulation 
de 70 % des vols programmés 
le weekend dernier, par les 

compagnies aériennes desservant 
la France.
Vers une nouvelle grève des 
contrôleurs aériens en France
En effet, l’USAC-CGT, l’Union 
syndicale de l’Aviation Civile- 
CGT, a décidé de renouveler son 
préavis de grève du 31 mai au 07 
juin. Et ce, après la grève massive 
des contrôleurs aériens du mois 
d’avril et celle du weekend 
dernier qui a causé l’annulation 
d’une centaine de vols.
Ce nouveau mouvement de 
grève est motivé par le manque 
d’effectif, dans ce secteur, qui 
profile dans les tours de contrôle 
à l’horizon de 2027. Par ailleurs, 

l’USAC-CGT a décidé de 
reconduire ce mouvement de 
grève pour une période de longue 
durée partant du 31 mai jusqu’au 
7 juin 2024.
Dans ce sillage, on parle des 

salariés du centre en route de la 
navigation aérienne nord, qui 
comprend les lignes au départ 
et à l’arrivée des aéroports Paris 
CDG, Paris – Orly et Beauvais.
Quelles conséquences pour ce 

nouveau mouvement de grève ?
Rappelons, la semaine dernière, 
suite à l’annonce de la direction 
générale de l’aviation civile de 
l’annulation de 70% des vols 
programmés, Air Algérie était 
parmi les transporteurs aériens 
impactés par ces annulations. Et 
avait annulé des perturbations 
dans son planning.
En revanche, à l’heure d’écrire 
ces lignes, on ne connaît pas 
encore quel impact aura ce 
mouvement de grève sur les 
opérations aériennes. Mais les 
voyageurs depuis et vers la 
France risquent de voir leurs 
programmes chamboulés.

Selon les calculs 
astronomiques, la 
célébration de l’Aïd Al-

Adha (la fête du sacrifice), ou 
l’Aïd el-Kébir, qui est la fête 
la plus importante, de l’année, 
pour les musulmans, devrait 
avoir lieu, cette année, vers 
dimanche 16 juin. En France, 
les autorités commencent déjà à 
rappeler les mesures à respecter 
et les sanctions encourues.
En effet, depuis le début de 
cette semaine, les préfectures 
françaises multiplient 
les annonces au sujet des 
dispositions réglementaires 
relatives à la célébration de la 
fête de l’Aïd.
Aïd Adha en France : l’abattage 
rituel, à quelles conditions est 

permis ?
Les musulmans de France 
souhaitant célébrer la fête 
de l’Aïd par le sacrifice d’un 
mouton, peuvent acheter de 
la viande abattue après de 
leur boucher d’une grande 
surface, ou s’adresser à l’un 
des sites temporaires autorisés 
à effectuer l’abattage rituel et 
à commercialiser des moutons 
pour l’Aïd, rappellent les 
autorités françaises dans un 
communiqué publié le 27 
mai dernier sur le site du 
gouvernement.
Par ailleurs, l’abattage d’un 
mouton en France n’est autorisé 
que dans des sites spécialement 
habilités par les préfectures. Ce 
processus assure le respect de 

la protection animale et garantit 
les bonnes pratiques sanitaires 
et d’hygiène.
Les autorités françaises 
informent que ces sites sont 
inspectés en amont et lors de 
l’abattage par des agents des 
services vétérinaires de la 
direction départementale de la 
protection des populations pour 
garantir le respect de ses règles.
Abattage rituel : voici les 
sanctions encourues en France
Dans ces conditions, il 
appartient aux personnes 
désireuses de sacrifier un 
mouton à l’occasion de la 
fête de le réserver auprès de 
l’un des établissements en 
question. Afin de lutter contre 
les abattages clandestins hors 

des abattoirs, il est rappelé qu’il 
est interdit, aux particuliers 
d’acheter, de détenir et de 
transporter des ovins, des 
caprins ou des bovins. Ces 
mesures s’appliquent jusqu’au 
30 juin 2024.
Il est à rappeler que l’abattage 
d’un animal en dehors des 
abattoirs et la mise à disposition 

d’un lieu d’abattage non agréé 
est un délit. Et expose la 
personne concernée à une peine 
de six mois d’emprisonnement. 
Mais aussi, une amende de 150 
000 euros. De plus, le transport 
d’animaux vivants dans des 
conditions ne satisfaisant pas à 
leur bien-être est une infraction 
punie d’une amende de 750 €.

Vers la mise en place du permis à points en Algérie avant 2026

Grève des contrôleurs aériens : 

Vers un nouveau weekend chaotique en France

aïd al-adha 2024 –  en France :

Les préfectures rappellent les conditions de l’abattage rituel


